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Gutiérrez, Cronista de la Ciudad desde 1998 

hasta su fallecimiento en 2014
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de Alcalá de Henares, con más de 130 propuestas 

culturales para el 17 de mayo

Ruiz Maldonado destaca el éxito de ‘Complutum Renacida’ 

pese a la adversa climatología del Puente de Mayo
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El plazo de inscripción para el programa “Abierto 
para jugar en verano”se cerrara el 9 de junio  

La Concejalía de Educación informó de que el 5 de mayo, a las 10:00 horas, se 
abrió el plazo de inscripción en el Programa “Abierto para Jugar en Verano”, 
una iniciativa municipal en colaboración con la Concejalía de Igualdad. Se 
trata de una opción lúdica en centros escolares para las niñas y los niños y una 
medida de apoyo a las familias, ya que facilita la conciliación laboral y familiar 
durante las vacaciones estivales.
“Abierto para Jugar en Verano” está destinado a niñas y niños escolarizados 
durante el presente curso en centros educativos de Educación Infantil (desde 
3 años) y Primaria. Las niñas y niños inscritos en el Programa “Abierto para 
jugar en Verano” participarán en actividades adaptadas a su edad y madurez 
evolutiva que girarán en torno al tema central: “Personajes Infantiles”. El 
Programa será gestionado por la entidad Servicios Profesionales Sociales, 
S.A., especializada en el sector educativo de ocio y tiempo libre y financiado 
con los fondos del Plan Corresponsables.
La inscripción finalizará el miércoles anterior a la semana solicitada, a las 
12:00 horas. En el caso de la última semana de junio (del 23 al 27), la solicitud 
finalizará el 9 de junio a las 23:59 horas. Las solicitudes se realizarán a través 
de la siguiente dirección web: www.spsociales.com
Para las niñas y los niños que necesiten apoyo auxiliar y los participantes 
del CPEE Pablo Picasso se realizará también su solicitud online. La entidad 
adjudicataria se pondrá en contacto con las familias para que aporten 
información y la documentación necesaria para valorar su solicitud y el apoyo 
requerido.
Los participantes asistirán como mínimo a periodos no inferiores a una semana 
de lunes a viernes. El horario de atención general será de lunes a viernes, de 

9:00 a 14:00 horas. El precio de la actividad en este horario es de 29 euros 
por semana.
Además, para aquellos participantes que lo demanden, se sumarán las 
siguientes cantidades por semana: entrada a las 7:30 horas con servicio de 
desayuno: 15 euros; entrada a las 7:50 horas con servicio de desayuno: 12 
euros; entrada a las 8:30 horas sin servicio de desayuno: 10 euros; asistencia al 
servicio de comedor con salida a las 15:00 horas: 30 euros; asistencia al servicio 
de comedor con salida a las 16:00 horas: 35 euros; asistencia al servicio de 
comedor con salida a las 17:00 horas: 41 euros. 
Serán necesarios un mínimo de 5 participantes para dar el servicio de desayuno 
y un mínimo de 10 para el servicio de comedor.
Serán necesarios, como norma general, un mínimo de 20 participantes y un 
máximo de 140 por centro y semana. El número de centros podrá variar en 
función de la asistencia de los usuarios y del mes de realización, tal y como se 
detalla a continuación:
En el mes de junio abrirán los CEIP Alicia de Larrocha, Dulcinea, Emperador 
Fernando, La Garena, Mozart y Ntra. Sra. del Val.
En el mes de julio abrirán los CEIP Alicia de Larrocha, Antonio Mingote, Cardenal 
Cisneros, Daoiz y Velarde, Dulcinea, Emperador Fernando, La Garena, Mozart, 
Ntra. Sra. del Val y el CPEE Pablo Picasso, que según se recoge en los pliegos, 
contará con 20 plazas para escolares de este centro educativo.
En agosto los CEIP que abrirán sus puertas serán el Emperador Fernando, La 
Garena, Mozart y Ntra. Sra. del Val, y en septiembre el CEIP Manuel Azaña.
Información detallada en la página web de la Concejalía de Educación del 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares.

Abierto el plazo para participar 
en el IV Vikiconcurso de Charangas

Por cuarto año consecutivo, la 
concejalía de Fiestas y Tradiciones 
Populares apoya a la Peña Los Vikingos 
en la organización de su concurso de 
charangas que, tal y como ha afirmado 
el concejal Antonio Saldaña, “es ya 
un referente consolidado en nuestra 
ciudad. Si el año pasado ya 
incrementamos el presupuesto 
de los premios generales para 
hacerlo más atractivo, este lo 
hacemos de nuevo y asumiremos 
los cuatro premios de 100 euros 
cada uno a los mejores solistas: 
mejor megáfono, viento 
metal, viento madera y mejor 
percusión”. 
Saldaña ha destacado que es 
una muestra más “del apoyo 
a las peñas de la ciudad y a 
su labor por dinamizar la vida 
social y cultural de nuestra 
ciudad”.
El concurso tendrá lugar el 
sábado 27 de septiembre 
por diferentes espacios del 
Casco Histórico y el plazo 

de inscripción está abierto hasta el 
próximo 15 de junio. 
En el siguiente link se pueden consultar 
todos los detalles de las bases de 
la convocatoria: https://sede.ayto-
alcaladehenares.es/sta/docs/
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Judith Piquet presento la gran  
Noche en Blanco de Alcalá de Henares, con más 
de 130 propuestas culturales para el 17 de mayo

Alcalá de Henares celebrará el sábado 17 de mayo una nueva edición de 
la Noche en Blanco con una programación compuesta por cerca de 130 
actividades, un acontecimiento de ocio y cultura recuperado en 2024 con un 
rotundo éxito de participación.
La alcaldesa, Judith Piquet, presento junto a la teniente de alcaldesa y concejala 
de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, este maratón de actos y de convocatorias 
para todas las edades, para todos los gustos y para todos los públicos, que 
será posible gracias a la voluntad y la generosidad de cientos de personas y a 
la que también se han sumado la Universidad de Alcalá, la Diócesis de Alcalá 
y la Dirección General de Turismo de la Comunidad de Madrid.
En la presentación, amenizada por la asociación Swing Alcalá, la mimo Marina 
Hernández y su maquilladora Raquel Arias, Guillermo Jiménez de Juventudes 
Musicales y el dúo grafitero de la firma Qinzestudio, que ha pintado un mural 
en directo, también han participado algunos de los que serán protagonistas 
de esta cita como Ángela Campoy, integrante del Colectivo Alterno; Matías 
Monedo, Jefe del Parque de bomberos y batería de grupo Migrañas; el chef 
Estrella Michelín Aurelio Morales; Gala M. Cubillo, guionista acreditada en 
Eurovisión, o el creador de contenidos Claudio Monterroso.
Piquet explico que en “esta celebración de Ciudad y de los ciudadanos es un 
punto de encuentro en el que confluyen y se aúnan las voluntades, las artes 
y las acciones creativas de un sinfín de entidades, colectivos y vecinos en una 
sola propuesta de ocio, en un mismo lugar y en un mismo momento”.
De este modo, la tarde-noche del próximo 17 de mayo todos los espacios 
Patrimonio de la Humanidad de la ciudad complutense acogerán 
espectáculos musicales, folclore, visitas a monumentos, eventos en comercios, 
representaciones de teatro, citas gastronómicas de la mano de nuestros 
mejores cocineros, exposiciones, visitas guiadas a nuestros monumentos, 
lecturas, proyecciones audiovisuales, pasatiempos para niños, juegos o danza, 
entre otras muchas citas de ocio y de diversión.
Algunos de los escenarios elegidos para esta cita serán la Plaza de la Paloma, 
la Plaza de Irlandeses, la Plaza de San Diego, La Residencia de Estudiantes, 
la Plaza de los Santos Niños, la Plaza de Cervantes, Huerto de los Leones, la 
renovada Plaza de San Lucas, el Recinto Amurallado del Palacio Arzobispal, el 
Parque O’Donnell o la Plaza de la Victoria.
Una de las citas destacadas de esta noche mágica será ‘Un piano y dos 
mil velas’ a cargo del pianista David Gómez. Se trata de un espectáculo 
mezcla de música, de patrimonio, de arte y de magia que además permitirá 
recuperar un espacio con tanto encanto y tanta belleza como el Patio de 
Armas del Palacio Arzobispal.

Asimismo, también se celebrarán degustaciones de las delicias de la 
cocina europea en los restaurantes que participan en la Semana de la 
Tapa Europea, que darán lo mejor de sus fogones en la tarde-noche 
del 17 de mayo; así como con el encuentro gastronómico con el chef 
‘estrella michelín’, Aurelio Morales, embajador de Alcalá y de su cocina 
por España y por Europa.

EUROvISIóN CON PANTALLA GIGANTE y CONCIERTO
Pero también será una noche muy europea por la coincidencia con la 
gran cita de Eurovisión. Desde Basilea, sede este año de Eurovisión, 
estará Gala Cubillo, la mejor corresponsal, para hacer llegar en vivo a 
los alcalaínos todo lo que allí sucede, mientras se disfruta en Alcalá de 
la mejor retransmisión del festival a través de una pantalla gigante y del 
mejor concierto festivalero, a cargo de Saint Pedro y su banda llegados de 
Canarias en la Plaza de Cervantes.
Esta Noche en Blanco también ha servido para concentrar festivales en favor de 
una sola propuesta de ciudad con matices diferentes, pero complementarios. 
Diversos espacios acogerán la celebración del Compas Flamenco, de las 
Fiestas del Distrito I, de la Plaza de los Ritmos Latinos, los Comercios Mágicos, 
el encuentro de Folklore en la Universidad, el Festival Internacional de Órgano, 
la concentración de los Foodtrucks en el Parque O’Donnell.
Piquet expreso su agradecimiento a todos los voluntarios y colaboradores, 
las asociaciones, instituciones, negocios o particulares que “se han 
comprometido con este acontecimiento y que le han dado la visión popular, 
abierta y multidisciplinar que deseamos que tenga este acontecimiento”; 
así como a los trabajadores municipales que, desde todas las áreas de 
nuestro Ayuntamiento, y desde hace muchas semanas, llevan trabajando 
en el montaje y la coordinación de “esta oportunidad de encuentro, de 
entendimiento y de disfrute colectivo que es la Noche en Blanco, y que da 
respuesta, de paso, a todos los que buscan echar a volar su imaginación, su 
creatividad o sus desafíos”.
Por su parte, la concejala de Turismo dijo que “la Noche en Blanco es una 
‘socio animación’ cultural y turística para la promoción de la Ciudad Patrimonio 
de la Humanidad que tiene como objetivo de conformar un producto turístico 
que potencia el sector, en el mes de mayo. Queremos que, con el impulso de 
los nuevos productos de la Semana de la Tapa Europea y La Noche Blanco, 
además de Complutum Renacida, mayo impulse al sector turístico tanto como 
lo hace el otoño de la ciudad”.
Consulta la programación completa en el siguiente enlace: https://culturalcala.es/
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Ruiz Maldonado destaca el éxito de ‘Complutum Renacida’ 

pese a la adversa climatología del Puente de Mayo
Más de 10.000 personas participaron en las diferentes actividades programadas durante el 

puente, con un alto nivel de satisfacción y un notable impacto turístico y cultural en la ciudad  

La primera teniente de alcalde y concejala de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, 
hizo balance de la última edición de Complutum Renacida, celebrada durante 
el puente de mayo, destacando “la gran acogida ciudadana y el éxito 
organizativo de una propuesta que se consolida como una de las grandes 
citas del calendario turístico de Alcalá de Henares”.
A pesar de la inestabilidad meteorológica, con lluvias persistentes y una 
granizada especialmente intensa el viernes por la tarde, el evento ha 
conseguido mantener un volumen alto de participación. “Estamos muy 
satisfechos con la nueva propuesta del Campamento de Recreadores en torno 
al Antiquarium Complutum. El ambiente del sábado fue inmejorable y, gracias 
al nuevo sistema de reservas implantado, pudimos asegurar una participación 
sólida incluso con mal tiempo”, ha señalado Ruiz Maldonado.
La exposición Hispano. Gladiadores en el Imperio Romano atrajo a 3.828 
visitantes durante el puente, mientras que las visitas a las Murallas de la ciudad 
superaron las 3.200 personas antes del cierre del domingo. La Ciudad Romana 
de Complutum también superó las 4.000 visitas, confirmando el interés del 
público por el patrimonio arqueológico de Alcalá.
A pesar de que muchos pases del Circus Maximus tuvieron que suspenderse 
por la lluvia, se llegaron a vender más de 2.600 entradas, lo que evidencia 
el atractivo del espectáculo. Por su parte, el mercado romano, instalado un 
año más en torno a la calle San Juan y las murallas, recibió la visita de varias 
decenas de miles de personas a lo largo del puente.
Una de las principales novedades organizativas de esta edición fue el traslado 
del campamento romano y el desfile a la Ciudad Romana de Complutum. Para 
facilitar ese cambio, el Ayuntamiento puso en marcha un autobús lanzadera 

que conectó el Museo Arqueológico y Paleontológico de la Comunidad de 
Madrid con el Antiquarium Complutum, lo que permitió mejorar la movilidad 
de los asistentes entre ambas zonas temáticas. La participación de más de 
120 recreadores, algunos de ellos de ámbito internacional, ha sido otro de 
los pilares del éxito de esta edición. “Complutum Renacida ha cumplido 
sus objetivos fundamentales: dar visibilidad al patrimonio, atraer turismo y 
dinamizar el Casco Histórico. Las cifras habrían sido aún mejores con mejor 
climatología, pero seguimos avanzando en la promoción de Alcalá como 
Ciudad Patrimonio de la Humanidad”, ha concluido Isabel Ruiz Maldonado.
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Gran éxito en otra edición más del Mercado 
Romano y el Gran Circus Maximus este año 

en la quinta edición de Complutum Renacida

Se celebró el Mercado Romano dentro de la programación de la quinta 
edición de Complutum Renacida, que presento muchas novedades, con 
la presencia de los tenientes de alcalde Isabel Ruiz Maldonado, Víctor 
Acosta, o el concejal de Patrimonio Histórico, Vicente Pérez, entre otros.
El Mercado Romano, estuvo cargado de actividades de animación, 
se volverá a extender desde la plaza de los Santos Niños, las calle 
San Juan y Sandoval y Rojas, hasta el recinto amurallado, donde 
una vez más se pudo disfrutar de un espectáculo de aurigas, bigas o 
gladiadores en el Circus Maximus. Además de los puestos, se organizo 
una extensa programación para todos los públicos:

CAMPAMENTO ROMANO DE RECREACIóN HISTóRICA
Además del Mercado Romano y el Circus Maximus, el programa conto con múltiples 
actividades con el Campamento Romano de Recreación Histórica en el que 
participaron  más de 120 recreadores nacionales y, por primera vez, conto con una 
asociación de fuera de nuestras fronteras, o el desfile militar. También se pudo disfrutar 
del recién inaugurado Antiquarium Complutum, todo un centro de interpretación 
de Complutum que aporto contexto e información al visitante de los yacimientos 
arqueológicos, y de la exposición en el Museo Arqueológico y Paleontológico de la 
Comunidad de Madrid (MARPA), que cuento con la exposición Hispano, Gladiadores 
en el Imperio Romano, por la que han pasado más de 15.000 personas.
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Judith Piquet: “Agradezco el compromiso de 
los servicios municipales y de los vecinos de 

Alcalá, que estuvieron a la altura una vez más”
La alcaldesa de Alcalá, ha comparecido en rueda de prensa para ofrecer una valoración oficial tras el apagón 

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, compareció  ante los 
medios de comunicación para ofrecer toda la información disponible 

hasta el momento, así como una valoración oficial tras el apagón eléctrico 
nacional que afectó a la ciudad.

Durante la rueda de prensa, Piquet  estuvo acompañada por la concejala 
de Seguridad, Orlena de Miguel, el Comisario de la Policía Local de Alcalá, 
Luis Antonio Moreno Pascual, y por el Jefe de Servicio de Mantenimiento 
del Ayuntamiento complutense, Javier Cardeñas, a los que la alcaldesa 
quiso agradecer “su compromiso con la ciudad”.
“Desde el primer momento, los servicios municipales actuaron, y quiero 
destacarlo, –ha acuñado la alcaldesa- con profesionalidad, rapidez y 
compromiso ejemplar. Agradezco públicamente el esfuerzo extraordinario 
de nuestra Policía Local, nuestra Protección Civil y el Parque Municipal de 
Servicios, porque todos ellos se dejaron la piel para garantizar la seguridad 
de los vecinos, el bienestar y todos los servicios públicos que prestamos 
desde este Ayuntamiento”.
“A los minutos de producirse el apagón –ha proseguido-, estábamos en 
un homenaje, al que fuera cronista oficial de la ciudad, y viendo que no 
se restablecían las comunicaciones y previendo que había que coordinar 
los servicios, de manera natural, acudimos personalmente a la Jefatura 
de Policía Local, situada en Travesía de Avellaneda, ya que no estaban 
operativos los teléfonos móviles y allí instalamos un puesto de mando 
operativo gracias al sistema de comunicación Tetra, el único disponible 
en ese momento”. Piquet informo de que en el dispositivo también 
participaron varios mandos de la Policía Local y el jefe de la agrupación de 
Protección Civil.
La alcaldesa detalló que, desde allí, se coordinó la respuesta municipal 
junto a efectivos de la Policía Nacional, que también reforzaron su 
presencia en las calles. Se diseñó una estrategia en la que se distribuyeron 
dos patrullas de Policía Local por cada distrito, además de las patrullas 
del Cuerpo Nacional de Policía, el Parque de Servicios atendió a todos los 
requerimientos que se le hacían desde ese mando operativo, se solicitó que 

Policía Local y Protección Civil acudiesen al Hospital Príncipe de Asturias, 
por si se debía hacer alguna derivación, también se acudió a las residencias 
de mayores, y además se estuvo en comunicación con Aguas de Alcalá por 
si el suministro de agua se podría ver afectado.
“Quiero destacar de forma muy especial a las siete patrullas de la Policía 
Local que, voluntariamente, prolongaron su servicio durante la tarde y 
parte de la madrugada, hasta la 01:30 horas, para seguir velando por la 
seguridad ciudadana mientras se restablecía progresivamente el suministro 
eléctrico desde las 23:55 horas”, dijo la alcaldesa.
Durante el apagón, se liberó a 11 personas atrapadas en ascensores de 
distintos distritos, una intervención que se llevó a cabo con la colaboración 
de los bomberos “que tampoco cesó de trabajar”, apunto Piquet.
El Parque Municipal de Servicios se encargó de suministrar generadores, para 
recargar las emisoras, y gasoil. La Policía Local veló por el mantenimiento 
del orden en el tráfico de la ciudad, “solo hubo un accidente de tráfico y 
se registraron daños en una entidad bancaria, pero la tarde discurrió con 
tranquilidad dentro de la complejidad”. Otros servicios también actuaron 
con celeridad. El cuerpo de bomberos cortó una llave de paso en la calle 
Melilla para frenar una inundación.
Se ofreció también atención a cinco menores cuyos padres no pudieron 
llegar a recogerlos a tiempo a los centros educativos por el colapso 
circulatorio. Fueron acogidos en la Jefatura de Policía Municipal, atendidos 
con juegos y merienda para hacer más llevadera su espera, y finalmente 
reunidos con sus familias a lo largo de la tarde.
Para concluir, la alcaldesa quiso insistir de nuevo en agradecer “el 
compromiso de los servicios municipales, pero también de los vecinos de 
Alcalá, que estuvieron a la altura una vez más para que este día caótico se 
desarrollase sin mayores incidencias. Hoy hemos tomado algunas medidas, 
se ha habilitado gratuitamente la zona ORA hasta las 16:00 horas. Los 
vecinos pueden estar tranquilos, ahora debemos analizar cómo podemos 
mejorar y poder actuar con mayor celeridad y mejorar la atención y el 
servicio público en caso de que una situación así vuelva a producirse”.
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El Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
homenajea a Francisco Javier García 

Gutiérrez, Cronista de la Ciudad desde 
1998 hasta su fallecimiento en 2014

La alcaldesa, Judith Piquet, ha presidido una ceremonia en la que ha intervenido la familia del recordado 
maestro e historiador local y se ha descubierto un monolito conmemorativo en la plaza de Santa Ana

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares organizó un acto de homenaje al que 
fuera su Cronista Oficial desde 1998 y hasta su fallecimiento en 2014 y una de las 
personalidades más queridas de la ciudad, Francisco Javier García Gutiérrez. Con 
motivo del aniversario de su nacimiento, el 28 de abril de 1928 en el municipio 
soriano de Beratón, la alcaldesa, Judith Piquet, ha presidido una ceremonia que 
ha incluido el descubrimiento de un monolito conmemorativo en la plaza de Santa 
Ana, muy cerca de la que fue su casa, en la cercana calle Postigo.
“Alcalá de Henares, cruce de caminos y río de historia, a su Cronista, Francisco 
Javier García Gutiérrez” es la inscripción que luce en ese monumento que la 
alcaldesa ha inaugurado junto a los hijos del que fuera maestro e historiador 
alcalaíno. Los tenientes de alcalde, Gustavo Severien y Cristina Alcañiz, también 
han estado presente en el acto junto a otros representantes del equipo de Gobierno 
y concejales de la Corporación Municipal, además del ex alcalde y actual director 
general de Patrimonio, Bartolomé González, el rector de la Universidad de Alcalá, 
José Vicente Saz, el actual Cronista Oficial de la Ciudad, M. Vicente Sánchez 
Moltó, y otros integrantes de instituciones y entidades culturales alcalaínas.
La alcaldesa ha recordado los méritos acumulados por García Gutiérrez 
como docente, como investigador local y como concejal, pero sobre todo ha 
destacado su condición de “venerable vecino” por encima de todo: “Más allá 
de todos sus afanes, responsabilidades y honores, Paco o don Francisco, como 
le conocíamos todos, fue un paisano amable y cercano, generoso siempre a la 
hora de compartir su tiempo y sus saberes, comprometido en todo momento 
con el mejor servicio a los demás. Y con sencillez y con nobleza; como solo 
pueden serlo las personas verdaderamente sabias y buenas”.
Piquet se ha felicitado por “la inmensa fortuna” de haber contado en la ciudad 
con una personalidad de la talla “humana y cívica” de García Gutiérrez, “todo 
un ejemplo a seguir para las generaciones presentes y futuras por su manera 
de defender y amar Alcalá”.

DOCENTE, INvESTIGADOR, PERIODISTA, CONCEjAL  
E HIjO ADOPTIvO

La carrera docente de García Gutiérrez comenzó a finales de los años 40 del 
siglo XX, en el colegio San Ignacio de Loyola. Durante muchos años formó 
parte del claustro de la Escuela de Maestría Industrial, de la que fue director 
entre 1976 y 1983. Además, ejerció en el colegio Santo Tomás, en la Escuela 
de Magisterio Cardenal Cisneros y en el Instituto Alonso de Avellaneda. 
También fue presidente de la Institución de Estudios Complutenses, de la que 
fue uno de sus fundadores, durante 15 años.
A ello hay que añadir su intensa labor como divulgador desde la prensa local, 
siendo uno de los impulsores y responsables editoriales del periódico ‘Nuevo 
Alcalá’ (1958-1967) y colaborador habitual del semanario ‘Puerta de Madrid’.
Asimismo, mantuvo una intensa actividad como concejal en el Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares, entre 1960 y 1973 haciéndose cargo del área de Cultura, 
Deporte y Turismo, además de la primera tenencia de Alcaldía.
Entre sus logros como munícipe se recuerdan el impulso de la construcción 
de cinco nuevos colegios: el Historiador Portilla, el Antonio de Nebrija, el 
Reyes Católicos, el Doctora de Alcalá y el Dulcinea. Además, puso en marcha 
la Ciudad Deportiva Municipal, el Pabellón del Val, las piscinas o los campos 
de fútbol. De aquel periodo son los premios Ciudad de Alcalá o el Festival de 
Cine que todavía celebramos.
Fue también uno de los concejales más comprometidos con el retorno de los 
estudios universitarios a Alcalá, emprendiendo las primeras gestiones ante las 
autoridades estales a mediados de los años 60, si bien hasta bien entrada la 
década siguiente no dieron fruto.
Por todos estos servicios y méritos acumulados, Francisco Javier García 
Gutiérrez fue nombrado en 2011 Hijo Adoptivo de Alcalá de Henares.
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El Ayuntamiento de Alcalá amplía el parque 
de Sementales incorporando dentro de su 

vallado la zona verde de la calle Montauban
El Ayuntamiento de Alcalá comenzó las obras del cambio de la ubicación 
de la valla perimetral del Parque de Sementales en la zona de la calle 
Montauban, de manera que una zona de jardín existente en la calle pase 
a formar parte del Parque. Las obras, en las que se invertirán unos 48.000 
euros, tendrán una duración aproximada de 3 semanas.
El concejal de Medio Ambiente y presidente del Distrito I, Vicente Pérez 
ha indicado que “atendiendo una demanda histórica de los vecinos por los 
problemas de convivencia que se generan en esta calle, se han iniciado 
los trabajos para integrar el espacio verde de la calle Montauban dentro 
del parque de Sementales. De esta forma, garantizamos por una parte la 
convivencia vecinal y por otra la conservación de este espacio verde del 
Distrito I”.
Por su parte, el concejal de Obras Antonio Saldaña ha explicado que “esta 
actuación supondrá el retranqueo de la valla de este parque de Sementales 
y la integración de este espacio verde de la calle Montauban. Además, se 
generará una puerta en la zona norte, que también era una demanda de 
los vecinos”.
Saldaña ha señalado que “con esta actuación cumplimos un doble objetivo, 
por un lado, cumplir una reivindicación vecinal histórica de eliminar una 
zona que generaba molestias a los vecinos, y por otro ampliamos de forma 
natural y mejoramos el parque de Sementales, con una zona que ahora será 

más sencilla de mantener, cuidar y más disfrutable con respeto para los 
vecinos. De este modo, seguimos invirtiendo en nuestra ciudad mejorando 
sus espacios públicos”.

Judith Piquet: “Alcalá de Henares siempre será hogar 
para quienes inventan historias en imágenes”

Cerca de cien periodistas iberoamericanos visitaron la ciudad antes de los Premios Platino 
y fueron recibidos por la alcaldesa en el Parador de Turismo

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, dio la bienvenida a cerca 
de un centenar de periodistas procedentes de toda Iberoamérica que 
viajaron a España con motivo de la XII edición de los Premios Platino del Cine 
Iberoamericano. La recepción tuvo lugar en el Parador de Turismo, tras un 
recorrido por el Centro Histórico complutense que permitio a los informadores 
descubrir espacios como la Casa Natal de Cervantes, el Corral de Comedias, 
la Capilla del Oidor o el Paraninfo de la Universidad.
Durante su intervención, Piquet pueso en valor la vinculación histórica de 
Alcalá con Iberoamérica, reconocida por la Unesco, así como el papel que la 
ciudad desempeña como escenario habitual de rodajes audiovisuales. “Alcalá 
de Henares no solo respira historia y patrimonio; también late cine. Por eso 
contamos con una Film Office municipal que facilita y promueve rodajes, y por 
eso hoy celebramos que nos visiten quienes narran, celebran y difunden la 
cultura iberoamericana”, ha afirmado la regidora.
Acompañada por el viceconsejero de Cultura, Turismo y Deporte de la 
Comunidad de Madrid, Luis Fernando Martín Izquierdo, Piquet invito a los 
periodistas a regresar a Alcalá para seguir descubriendo su riqueza cultural. 
“Aquí siempre será bienvenida la gente que inventa historias en imágenes, la 
gente del cine y también de la prensa que nos cuenta”, ha concluido.
La visita de este grupo de informadores internacionales supone una excelente 
oportunidad para proyectar la imagen de Alcalá más allá de nuestras fronteras, 
reforzando su posición como destino turístico cultural de primer nivel. La presencia 

de medios de países como México, Colombia, Argentina o Brasil garantiza una 
difusión directa en mercados clave para el turismo y la industria audiovisual.
Asimismo, este tipo de encuentros refuerzan el compromiso del Ayuntamiento 
con el impulso del sector creativo, en línea con la estrategia de posicionar 
Alcalá como ciudad de cine, historia y cultura viva. La alcaldesa reiteró  que 
su equipo de Gobierno seguirá trabajando para atraer más eventos de 
proyección internacional, que generen oportunidades económicas, culturales 
y de promoción para la ciudad.
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Transportes licita por 2,15 millones de 
euros el proyecto para mejorar el servicio 
de Cercanías en el Corredor de Henares

Se remodelarán las vías y andenes de las estaciones de La Garena, Soto del Henares y Alcalá de 
Henares, donde, además, se desplegará un nuevo vestíbulo de acceso desde el lado norte

El Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible licitó por 2,15 millones 
de euros (IVA incluido) la redacción de los proyectos de remodelación de 
las vías y los andenes de las estaciones de Alcalá de Henares, La Garena 
y Soto del Henares para mejorar el servicio de Cercanías del Corredor del 
Henares, en Madrid.
Estos proyectos, enmarcados en el Plan de Cercanías de Madrid y a ejecutar 
a través de Adif, reforzarán la explotación de las líneas C-2, C-7 C-8 del 
Corredor y, en concreto, permitirán aumentar la frecuencia de los servicios 
semidirectos (Civis) que circulan desde Chamartín hasta San Fernando de 
Henares por la vía de contorno, así como reducir las interferencias que se 
producen entre los distintos tráficos.
En la actualidad, el tramo entre San Fernando de Henares y Alcalá de 
Henares dispone de vía cuádruple. Por el par de vías sur circulan los 
servicios de Cercanías con paradas en todas las estaciones, mientras que 
por el par de vías norte lo hacen los Civis y el resto de los servicios que no 
paran en todas las estaciones.
Las vías por las que circulan los Civis no siempre disponen de andén en 
las estaciones, lo que obliga a los trenes a cambiar de vía para efectuar la 
parada correspondiente y afecta a la explotación de todos los servicios.
Para resolver esta situación, se prevé cambiar el sentido de circulación 
preferente en las cuatro vías, de modo que las vías interiores dispondrán 
de parada en todas las estaciones, en tanto que las vías exteriores se 
destinarán a tráficos pasantes sin parada. Esta actuación requiere cambios 
en la configuración de vías y andenes de las estaciones del tramo.

CARACTERíSTICAS DE LOS TRAbAjOS A REALIzAR
La remodelación de la estación de Alcalá de Henares implica la disposición 
de cuatro vías pasantes, finalizando las dos centrales en dos vías de mango 
situadas en la cabecera lado Guadalajara, para facilitar las rotaciones y 
maniobras. Asimismo, está previsto construir una nueva vía en el extremo 
norte (vía 5), con su correspondiente andén. De este modo, los trenes 

semidirectos tendrán parada en vía 5 (sentido Madrid) y vía 2 (sentido 
Guadalajara).
Además, el proyecto contemplará la creación de un vestíbulo secundario 
de acceso a la estación en el lateral norte, para minimizar el recorrido de 
los viajeros procedentes de esta zona. El nuevo vestíbulo quedaría situado 
frente al aparcamiento, que podría reordenarse configurando una plaza de 
acceso a la estación.
Estas actuaciones en la estación de la ciudad complutense se añaden a la 
reforma integral que el Ministerio, a través de Adif, está realizando en la 
actualidad, con las obras de transformación y modernización del edificio 
de viajeros y la mejora de sus condiciones de accesibilidad.
Por su parte, en la estación de Soto del Henares está previsto construir un nuevo 
andén junto a la vía 3 para dar acceso a los trenes que se dirijan hacia Madrid.
De igual modo, en la estación de La Garena, la nueva configuración de 
vías requiere disponer de un andén central que preste servicio a las vías 
interiores (1 y 3).
En este punto cabe recordar que, en las líneas de este Corredor, el Ministerio 
ya ha ejecutado las obras de mejora de la accesibilidad de la estación de 
Vicálvaro y tiene otras actuaciones en marcha, como la renovación de la 
señalización y un cambio en la configuración de las vías de la estación de 
Cercanías de Guadalajara para mejorar su operativa.Además, ha licitado la 
renovación y mejora de diversos elementos del sistema de electrificación 
del trayecto Madrid Atocha-San Fernando de Henares.
Estos trabajos ahora licitados contribuyen a la consecución del Objetivo 
de Desarrollo Sostenible (ODS) 9, que tiene entre sus metas el desarrollo 
de infraestructuras fiables, sostenibles, resilientes y de calidad, con los que 
está comprometido el Ministerio de Transportes y Movilidad Sostenible.

FINANCIACIóN EUROPEA
Esta actuación podrá ser cofinanciada por el Fondo Europeo de Desarrollo 
Regional (FEDER).
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Judith Piquet apuesta por la colaboración entre formación y 

empresa en la quinta edición de la Feria de las Profesiones
La alcaldesa de Alcalá de Henares defiende una Formación Profesional adaptada a las 

necesidades del tejido productivo como eje de desarrollo económico y social 

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, presididio la inauguración 
de la quinta edición de la Feria de las Profesiones, un evento que conecta la 
Formación Profesional con el mundo empresarial y que se ha consolidado 
como un referente en la comarca del Henares. En un contexto de grandes 
transformaciones económicas, Piquet ha defendido la necesidad de 
estrechar la colaboración entre administraciones, centros educativos y 
empresas “para ofrecer respuestas ágiles y eficaces a los nuevos retos del 
mercado laboral”.
La Feria, que ha tenido lugar en el Complejo Deportivo de Espartales entre 
las 9:00 y las 16:00 horas, ha reunido a más de una treintena de centros de 
Formación Profesional y ha contado con la participación de cerca de 4.000 
estudiantes. Esta iniciativa, en la que colaboran el Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, la Consejería de Educación, Ciencia y Universidades, AEDHE 
y CaixaBank Dualiza, se ha consolidado como una herramienta clave para 
impulsar el talento joven y favorecer el empleo de calidad.
Judith Piquet subrayo que “formación y empresa son dos caras de una misma 
moneda, que deben confluir necesariamente en el mercado laboral. En 
momentos de incertidumbre económica, propiciar encuentros como este es 
apostar por el futuro”. La alcaldesa ha defendido una orientación liberal en las 
políticas de desarrollo local: “la formación debe ir de la mano de la realidad 

empresarial, no de la burocracia. Cuanto más diálogo haya entre quienes 
enseñan y quienes contratan, más oportunidades habrá para todos”.
Junto a la alcaldesa, participaron en la inauguración de esta Feria, junto 
a María de la Luz Rodríguez de Llera, directora general de Educación 
Secundaria, Formación Profesional y Régimen Especial de la Comunidad de 
Madrid; Marcos Moreno Sánchez, director del Área Territorial Madrid-Este; 
David Pozo, vicepresidente de la Asociación de Empresarios del Henares; y 
Carlos Gutiérrez, director de Centros de Empresas de la Dirección Territorial 
Madrid CaixaBank.
El concejal de Desarrollo Económico, Antonio Peñalver, y la concejala 
de Educación, Lola López Bautista, junto a otros miembros del Gobierno 
municipal, han participado en este acto, al que también han acudido la 
directora del Servicio Público de Empleo, Belén García, y otros directores 
generales de la Consejería de Educación, alcaldes y concejales de los 
principales municipios de la comarca; además de técnicos municipales y 
regionales, empresarios y docentes.
Durante toda la jornada, los asistentes pudieron visitar distintos stands 
informativos y participar en sesiones prácticas, donde alumnos, mentores 
y técnicos han explicado las familias profesionales más demandadas y las 
competencias clave para acceder al mercado laboral del presente y del futuro.
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Alcalá de Henares acogió la entrega de las 
Banderas Verdes a 61 centros de la Comunidad 
de Madrid en el XX Encuentro de Ecoescuelas

Como cada año, se celebró el Encuentro de Ecoescuelas de 
la Comunidad de Madrid. En su vigésima edición, el lugar de 
acogida ha sido el Centro cultural Gilitos en Alcalá de Henares, al 
que han asistido profesorado y alumnado representante de 100 
Ecoescuelas, 40 municipios y 5 entidades colaboradoras (UAH, 
UPM, Fundación Global Nature, CEA Bosquesur, CIEMAT y RISO), 
los concejales de Educación Lola López, y de Medio Ambiente 
Vicente Pérez, que han acompañado a los centros y han tenido la 
oportunidad de conocer de primera mano las iniciativas y trabajos 
de los escolares, así como otros representantes institucionales de 
los municipios cuyos centros educativos han recibido o renovado 
la Bandera Verde.
Durante la jornada, se han realizado actividades para el 
intercambio de experiencias y la convivencia entre los centros. 
La jornada ha culminado con el acto de entrega de las Banderas 
Verdes concedidas en este curso a 61 centros de 26 municipios. 
Con estas 61 Banderas Verdes, España contará ya con cerca de 
400 ondeando en sus Ecoescuelas.
López ha asegurado que “es un orgullo para Alcalá de Henares 
tener la oportunidad de abrir las puertas a tantas y tantas ideas y 
propuestas donde el medio ambiente es el protagonista principal, 
como también lo son los escolares sus docentes y sus equipos 
directivos y familias. Enhorabuena por el trabajo que realizan”
Por su parte, Pérez ha afirmado que “es un orgullo para Alcalá 
tener doce centros con la bandera de ecoescuela, y también saber 
que hay dos centros más que quieren sumarse a esta iniciativa”.

ALCALÁ: CIUDAD COMPROMETIDA CON EL FUTURO
Desde las Concejalías de Medio Ambiente y Educación del 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares se apuesta firmemente por la 
Educación Medioambiental como pilar fundamental para formar 
ciudadanos conscientes, responsables y comprometidos.

En este curso, doce centros de la ciudad participan activamente en el Programa:
· CEIP Cardenal Cisneros
· CEIP Doctora de Alcalá
· CEIP Ernest Hemingway

· CEIP Manuel Azaña
· CEIP La Garena
· CEIP Luis Vives

· CEIP Mozart
· CEIP Ciudad del Aire
· CEIP Infanta Catalina
· CC Gredos San Diego

· IES Alkala Nahar
· IES Francisca de Pedraza

Todos ellos están siendo acompañados por ADEAC, que brinda formación, 
asesoramiento y seguimiento a lo largo de todo el proceso.

LA bANDERA vERDE: MUCHO MÁS QUE UN RECONOCIMIENTO
Con estas nuevas incorporaciones, España se acerca ya a las 400 Banderas Verdes 
ondeando en centros educativos que demuestran, curso tras curso, que es posible 
aprender cambiando el mundo.

SObRE ECOESCUELAS
Se trata de un programa internacional respaldado por Naciones Unidas cuya 
misión es educar para la sostenibilidad en los centros educativos. La Asociación 
de Educación Ambiental y del Consumidor (ADEAC) es la ONG que coordina en 
España el Programa Ecoescuelas, el cual se desarrolla en un total de 718 centros con 
la implicación de las autoridades locales, provinciales y/o regionales en el ámbito 
educativo y ambiental, con las que ADEAC mantiene Convenios de Colaboración.
El equipo del Programa Ecoescuelas está formado por profesionales en educación y sostenibilidad 
que se encargan durante el curso escolar de asesorar a los centros en el desarrollo de una 
metodología específica que busca la participación de la Comunidad educativa y el desarrollo 
de un plan de acción concreto con respecto a una temática ambiental.
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El Ayuntamiento de Alcalá reafirma su 
compromiso con la innovación tecnológica 

para tener unos servicios públicos más 
eficaces, modernos y seguros

Homenaje del Ayuntamiento a los 75 profesores 

voluntarios de los Centros de Mayores de la ciudad
La alcaldesa Judith Piquet ha presidido el acto de reconocimiento a los monitores 

de los centros de Alcalá, que han sumado este año 11 nuevos talleres

El Ayuntamiento de Alcalá reafirmó en el último pleno, con los votos a favor de 
PP y Vox, su compromiso con la innovación tecnológica para seguir haciendo 
día a día sus servicios públicos más eficaces, modernos, avanzados y seguros 
y, en la medida de lo posible, acercando a la ciudadanía todo aquello que 
refiere la innovación tecnológica a través de cualquier iniciativa que pudiera 
surgir con la colaboración pública y privada para su fomento entre nuestros 
vecinos.
Así lo ha explicado el concejal de Innovación Tecnológica, Antonio Saldaña, 
que también se ha comprometido a seguir manteniendo e impulsar las 
colaboraciones en materia de innovación tecnológica con otras administraciones 
públicas, la Universidad de Alcalá y todo el tejido social, empresarial, económico 
y asociativo local para llegar lo más lejos posible en esta materia.
Saldaña ha avanzado que en las próximas fechas se presentará el Plan Estratégico 
de Innovación Tecnológica del Ayuntamiento de Alcalá y ha recordado algunos 
datos que demuestran este compromiso como el incremento de un 20% del 
presupuesto del capítulo 2 de la Concejalía de Innovación, superando los 2 
millones de euros, además del aumento de diversas partidas se han creado 

otras para mejorar por ejemplo el trabajo técnico de la Concejalía. El concejal 
ha asegurado que “compartimos la necesidad de implicar al tejido educativo, 
empresarial y social, no solo durante una semana al año con una sola acción, 
si no durante todo el mismo y entendemos que es necesario revisar y repensar 
iniciativas que consumen recursos públicos para hacerlo de la manera más 
eficiente”.
“Lo esencial -ha añadido Saldaña- es que toda acción esté guiada por la 
eficiencia, la utilidad y el interés general de los alcalaínos, sin dogmatismos ni 
sectarismos guiados por proyectos personalistas”.
El concejal también ha explicado que “estamos trabajamos de forma 
coordinada con la consejería de Digitalización de la Comunidad de Madrid, y 
su Agencia de Ciberseguridad para implementar todos aquellos avances para 
nuestra ciudad. A su vez seguimos colaborando con la Universidad de Alcalá y 
AEDHE para que nuevos proyectos de colaboración vean la luz”.
Saldaña ha concluido que “Alcalá de Henares se merece un modelo tecnológico 
serio, útil y transparente para las generaciones presentes y futuras. Y eso es 
justo lo que estamos construyendo, mejorando sus servicios públicos”.

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, y el concejal, Santiago Alonso, 
encabezaron un acto de reconocimiento en el Salón de Plenos del Ayuntamiento a 
75 mayores voluntarios que han realizado durante este curso actividades de forma 
altruista en los Centros Municipales de Mayores de la ciudad, compartiendo sus 
conocimientos y destrezas con los socios. Al acto también han acudido el concejal 
Antonio Saldaña, y otros miembros de la Corporación municipal.
Manualidades, confección y bordado, música, dibujo y pintura, senderismo, 
ajedrez, lectura, técnicas de relajación o escritura creativa son algunos de los 
talleres y cursos que imparten estos profesores voluntarios. Una oferta formativa 
que ha crecido este año con once nuevas propuestas: danzas circulares en el 
Centro de Mayores El Val; club de lectura en el María Zambrano; club de lectura y 
taller de poesía en el Campo del Ángel; ganchillo y escritura creativa en Los Pinos; 
francés en el Manuel Azaña; mimbre, patchwork, ganchillo y club de lectura en el 
Cervantes y Chi Kung en el Reyes Católicos.
Tras la entrega de un diploma y de un obsequio, la alcaldesa ha elogiado a 
los homenajeados, “porque con este voluntariado realizáis una gran labor de 
enseñanza que descubre a otros nuevos conocimientos, alternativas de ocio 
o medios de expresión artística. Pero también, y sobre todo, contagiáis un 
entusiasmo, una pasión y una voluntad por manteneros activos y por disfrutar la 
vida que ayudan a muchos de nuestros mayores a seguir alimentando ilusiones, 
a probar nuevas experiencias y a dejar de lado a esa compañera tan indeseable y 
tan negativa que es la soledad”.

Santiago Alonso, por su parte, ha agradecido el esfuerzo y la dedicación que 
representa la labor del voluntariado: “Requiere empatía, tiempo y muchas veces, 
sacrificio, pero vosotros lo hacéis con una sonrisa, con paciencia y con una 
generosidad que nos inspira”. “Vuestra labor no solo mejora la vida de quienes 
participan en las actividades de los Centros de Mayores, sino que enriquece toda 
nuestra comunidad”, ha apostillado Alonso.
Dos profesoras, Katiuska Freites y Josefina Cortés, han intervenido en el acto 
en representación de todos los voluntarios, entre los cuales se cuentan algunas 
presidentas e integrantes de las juntas directivas de los Centros de Mayores.
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Judith Piquet: “Es un honor para Alcalá formar 
parte de una iniciativa que apuesta por la 

inclusión y la accesibilidad a través del teatro”
Alcalá de Henares acogerá una de las representaciones de la 19ª Bienal de Teatro ONCE

Alcalá de Henares acogerá una de las representaciones que se van a llevar a 
cabo durante la 19ª Bienal de Teatro ONCE (#BienalTeatrONCE), que se celebra 
desde el 19 al 24 de mayo en la Comunidad de Madrid, con la participación de 
nueve compañías compuestas en su mayoría por actores y actrices ciegos o con 
discapacidad visual.
La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, ha acompañado hoy al delegado 
de la ONCE en la Comunidad de Madrid, Luis Natalio Royo, en la presentación de 
este ciclo. También ha acudido el concejal de Cultura, Santiago Alonso. Además, 
se ha presentado un cupón de la ONCE conmemorativo.
En el caso de Alcalá, la representación tendrá lugar el miércoles 21 de 
mayo, a las 19.00 horas, en el Teatro Salón Cervantes, donde el grupo de 
Tarragona Amanida Teatre pondrá en escena ‘Los fusiles de la madre Carrar’, 
una adaptación de la obra de Bertolt Brecht realizada por la directora de la 
compañía, Nuria García.
Para esta función, el público podrá acudir con entrada gratuita. La disponibilidad 
y los lugares de recogida pueden consultarse en la web de la Bienal. La 
representación contará con audiodescripción para el público con ceguera.
La alcaldesa Judith Piquet ha manifestado que “es un honor para Alcalá y para los 
alcalaínos tener la oportunidad de formar parte de una iniciativa que, por encima 
de todo, busca la integración, la accesibilidad y la inclusión desde una actividad 
cultural con tanta tradición y presencia en nuestra ciudad como la del teatro”.
Según Luis Natalio Royo, “es la primera vez en su larga historia que esta Bienal 
de la ONCE se celebra en la Comunidad de Madrid. Animamos a la sociedad 
alcalaína a comprobar la calidad del trabajo de nuestros actores y actrices ciegos 
sobre el escenario, donde la discapacidad desaparece”.
Por primera vez en Madrid
Es la primera vez que se celebra en la Comunidad de Madrid este festival de 
las artes escénicas promocionadas desde la ONCE que, cada dos años, viaja a 

diferentes puntos de nuestra geografía. Esta 19ª Bienal de Teatro ONCE llegará 
hasta 19 localidades madrileñas, a través de 22 representaciones, que, junto a 
Alcalá de Henares son Alcobendas, Alcorcón, Aranjuez, Colmenar Viejo, Coslada, 
Chinchón, El Escorial, Fuenlabrada, Getafe La Cabrera, Las Rozas, Leganés, 
Madrid, Móstoles, Pozuelo de Alarcón, Rivas-Vaciamadrid, San Sebastián de los 
Reyes y Torrejón de Ardoz.
La organización de esta Bienal cuenta con la colaboración del Instituto Nacional 
de las Artes Escénicas y de la Música (INAEM), la Comunidad de Madrid y el 
Ayuntamiento de Madrid, así como de los diferentes Ayuntamientos y teatros 
implicados, en este caso el de Alcalá de Henares.

El concejal de Patrimonio, Vicente Pérez: 
“Con esta actuación recuperamos la esencia patrimonial 

de uno de los espacios más emblemáticos de Alcalá”
La Comisión Local de Patrimonio celebró una nueva sesión en Alcalá de 
Henares, presidida por el Director General de Patrimonio Cultural y de 
la Oficina del Español, Bartolomé González, y con la participación del 
Subdirector General de Patrimonio Cultural, Miguel Ángel García Valero.
Durante la reunión, se han aprobado varios proyectos relevantes para la 
conservación y mejora del patrimonio histórico de la ciudad, entre los que 
destaca la restauración de los pavimentos de la Plaza de las Bernardas, un 
enclave monumental clave del casco histórico complutense.
El concejal de Patrimonio, Vicente Pérez, ha destacado la importancia de 
esta intervención: “Con esta actuación recuperamos la esencia patrimonial 
de uno de los espacios más emblemáticos de Alcalá siempre desde el 
máximo respeto a su valor histórico”.
Además, la Comisión ha dado luz verde a otros proyectos de rehabilitación en 
edificios particulares, como dos inmuebles situados en la calle Empecinado 
y un edificio en la calle de la Imagen, lo que refuerza el compromiso 
institucional con la conservación del casco histórico de la ciudad.

Estas actuaciones se enmarcan dentro del Plan de Protección del Conjunto 
Histórico de Alcalá de Henares y suponen un paso más en la estrategia del 
equipo de Gobierno para poner en valor el patrimonio local como motor 
cultural, social y turístico.
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El PP de Alcalá exige el cese inmediato de Blanca Ibarra como 

concejal socialista tras justificar el apagón, atacar a la oposición 

y menospreciar a los vecinos que cuestionan al Gobierno

El PP subraya el logro de haber conseguido el acceso 
norte a la estación de Alcalá, al que se oponía el 

exalcalde socialista Rodríguez Palacios

El Grupo Municipal 
del Partido Popular 
de Alcalá de Henares 
exige al PSOE el cese 
inmediato de Blanca 
Ibarra como concejal 

del Ayuntamiento, tras sus vergonzosas 
declaraciones en las que justifica el 
apagón eléctrico que dejó sin suministro a 
millones de ciudadanos, arremete contra 
las comunidades autónomas gobernadas 
por el PP y menosprecia a los vecinos que 
se atrevieron a cuestionar la gestión de 
Pedro Sánchez.
En un audio difundido públicamente, 
Ibarra exhibe un tono arrogante, burlesco 
y partidista, restando importancia a una 
crisis nacional y utilizando la situación 
para hacer propaganda política en 
defensa del presidente del Gobierno, 
mientras descalifica a quienes, desde la 
oposición o la ciudadanía, reclamaron 
explicaciones y transparencia.
La concejal socialista llegó incluso a 
ridiculizar a los españoles preocupados 
por el apagón, calificando como “bulo” 
las preguntas legítimas sobre el paradero 
de Sánchez durante las horas más 

críticas y acusando a quienes exigieron 
información de estar “a lo loco”, en un 
claro intento de censurar cualquier crítica 
ciudadana.
Desde el Partido Popular de Alcalá de 
Henares consideramos absolutamente 
inaceptable que una representante 
pública utilice su posición institucional 
para atacar a la oposición, a los gobiernos 
autonómicos que cumplieron con su 
responsabilidad, y a los propios vecinos 
que expresaron su malestar.
“La señora Ibarra ha dejado claro que su 
prioridad no es Alcalá ni los ciudadanos, 
sino blindar al Gobierno de Sánchez, 
aunque para ello tenga que despreciar 
a los vecinos y faltar a la verdad”, ha 
señalado la portavoz adjunta del Grupo 
Popular, Orlena de Miguel.
Por ello, exigimos al Grupo Socialista 
y al PSOE de Alcalá que actúen con 
responsabilidad y cesen de inmediato 
a Blanca Ibarra como concejal del 
Ayuntamiento, además de pedir disculpas 
públicas por sus declaraciones.
La política local debe estar al servicio de 
los ciudadanos, no de los intereses de 
Ferraz ni de la propaganda partidista.

El Partido Popular de Alcalá de Henares valoró muy 
positivamente la licitación anunciada por el Ministerio de 
Transportes para la remodelación de varias estaciones del 
Corredor del Henares, entre ellas la de Alcalá, que incluirá 
por fin la construcción del esperado vestíbulo de acceso 
desde el lado norte. Un proyecto largamente reivindicado 

por los vecinos y por el PP de Alcalá de Henares y su actual líder, la alcaldesa 
Judith Piquet, y que, durante años, fue ignorado e incluso cuestionado por el 
anterior equipo de Gobierno socialista liderado por Javier Rodríguez Palacios.
La actuación, que contará con una inversión de 2,15 millones de euros para 
la redacción del proyecto, contempla una transformación integral de la 
estación complutense. Entre las mejoras previstas, destaca la incorporación 
de un nuevo acceso desde el norte de la ciudad, una medida clave para 
mejorar la conectividad y reducir tiempos y recorridos para miles de 
usuarios que acceden desde los barrios de Chorrillo , Campo del Ángel 
y Ensanche . El nuevo vestíbulo se situará frente al aparcamiento actual y 
facilitará un acceso directo y más cómodo, en línea con lo que siempre ha 
defendido el Partido Popular.

Desde el Gobierno local, encabezado por la alcaldesa Judith Piquet, se 
recuerda que durante el mandato del PSOE esta propuesta fue desestimada 
e incluso boicoteada, a pesar de que era una demanda reiterada por 
parte de colectivos vecinales y usuarios de Cercanías que el PP y Judith 
Piquet trasladaron al Ministerio de Transportes mientras Rodriguez Palacios 
defendia que no era necesario el acceso yque solo se tardaban “dos 
minutos” en cruzar la pasarela. Hoy, gracias al compromiso firme del actual 
equipo de Gobierno de PPy Vox y al diálogo institucional mantenido con el 
Ministerio, este proyecto se convierte en una realidad.
Además del nuevo vestíbulo, la remodelación incluirá la reconfiguración 
de las vías y andenes para mejorar la operativa ferroviaria, permitiendo 
aumentar la frecuencia de los trenes semidirectos Civis y reforzar las líneas 
C-2, C-7 y C-8, fundamentales para la movilidad de los vecinos del Corredor.
El PP de Alcalá celebra que, una vez más, se demuestre que gobernar con 
sentido común, escucha activa y responsabilidad institucional da sus frutos. 
Frente a las trabas y el desprecio por los vecinos del pasado por parte del 
PSOE de Alcalá, hoy los vecinos ganan en accesibilidad, en calidad de 
servicio y en futuro.

Blanca Ibarra, concejal del PSOE en redes.
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Orlena de Miguel: “Rodríguez Palacios 
debe controlar sus pulsiones de autócrata 

bolivariano y empezar a respetar a la Justicia”
La portavoz adjunta del equipo de Gobierno de Alcalá de 
Henares, Orlena de Miguel, cargó con dureza contra el socialista 
Javier Rodríguez Palacios tras sus declaraciones contra el juez 
Peinado, cuyas decisiones en el marco de la investigación a 
la esposa de Pedro Sánchez, el portavoz del PSOE en Alcalá 
calificó de “desvergüenza” en sus redes sociales. De Miguel ha 

acusado a Rodríguez Palacios de actuar como “mayordomo político” no sólo de 
Pedro Sánchez, sino también del delegado del Gobierno en Madrid, Fran Martín, 
actualmente investigado.
“Lo de Javier Rodríguez Palacios es inadmisible. Debe temer mucho por su 
continuidad política si para agradar al líder y allegados como Fran Martín llega al 
punto de insultar a un juez. Quizá sea un peaje imprescindible que debe pagar 
para permanecer en el PSOE de Sánchez, o quizá está entrenando para una nueva 
carrera como opinador todólogo de plató.” ha afirmado.
“Lo que hace el juez Peinado es investigar, porque considera que hay indicios. 
Eso es Justicia, no persecución. Lo que sí es una desvergüenza es que cargos 
públicos utilicen su posición para atacar a los jueces y proteger a los suyos”, ha 
añadido la portavoz.
Según De Miguel, “Palacios se ha quitado la máscara y se ha puesto el delantal. No 
actúa como representante público, sino como el mayordomo del poder. Primero 
de Sánchez, ahora también del delegado de gobierno investigado. Y todo con tal 
de mantener el relato del Gobierno mientras se ahoga en escándalos”.
“Le exigimos al portavoz del PSOE en el Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
que, al menos mientras sea representante de los alcalaínos, respete al Estado de 
Derecho.” ha concluido.
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El PSOE solicita una Junta de Portavoces Extraordinaria 
para que Judith Piquet aporte “datos y explicaciones” 

sobre el uso de Policías Locales para su escolta personal
“Manifestamos nuestra total condena, sin paliativos, a cualquier amenaza a cualquier integrante 

de la Corporación Municipal, algo que no hizo nadie del equipo de Gobierno, incluida la 
alcaldesa, cuando en nuestro Grupo Municipal fuimos amenazados y agredidos” 

Los socialistas complutenses solicitaron la convocatoria de 
una Junta de Portavoces para que Judith Piquet aporte 
“datos y explicaciones sobre el uso de efectivos de nuestra 
Policía Local como su escolta personal”. En este punto, los 
socialistas señalan que “después de meses sin respuestas a 
las preguntas formuladas desde nuestro Grupo a Alcaldía, 

apenas dos horas después de nuestra denuncia púbica la señora Orlena de 
Miguel salió deprisa y corriendo aportando unas respuestas sesgadas en un 
intento desesperado por explicar lo inexplicable”. 
Desde las filas socialistas denuncian que los argumentos dados por el equipo 
de Gobierno “no encajan con la realidad, ya que el uso de Judith Piquet de 
efectivos de nuestra Policía Local para su escolta personal lleva produciéndose 
desde hace meses, no en las últimas tres semanas, como afirmaron”. 

MESES SIN RESPUESTAS
Desde el PSOE han recordado que “ya desde las pasadas Ferias de Alcalá, 
la alcaldesa, Judith Piquet, contó con la presencia de escoltas, algo 
que se volvió a repetir cuando hizo presencia en los Juzgados de Alcalá 
para declarar como investigada el pasado mes de enero. Ellos mismos 
se contradicen con sus argumentos señalando que esto es algo que se 
remonta a unas semanas”, señalan.
Para los socialistas, la sobreactuación vivida en el pasado Pleno es la enésima 
“cortina de humo del equipo de Gobierno para negar la evidencia y no dar 
explicaciones claras. La pregunta es sencilla: ¿En base a qué la alcaldesa 

acudió escoltada por Policías Locales a declarar ante un juez o por qué en las 
Ferias de 2024 también los llevaba?”.

ACCESO A LA INFORMACIóN 
Desde el PSOE recuerdan que “si existe algún nivel de amenaza a los cargos 
públicos debería ser conocido por todos los cargos públicos del Ayuntamiento. 
Es más, si había un dispositivo especial de seguridad para Semana Santa, lo 
lógico y sensato es que lo conocieran los Grupos Políticos”. En este sentido, 
desde las filas socialistas han anunciado que “queremos conocer el Protocolo 
esgrimido por el equipo de Gobierno según el cual se debe asignar seguridad 
personal desde la Policía Local”.

CONDENA A CUALQUIER TIPO DE AMENAzA
Los socialistas, tal y como hicieran en el Pleno, han reiterado su “total 
condena a cualquier amenaza que haya sufrido la alcaldesa”.  En este 
sentido, desde el PSOE han recordado que “nuestro portavoz, Javier 
Rodríguez Palacios, recibió como alcalde tres amenazas de muerte, una 
de ellas llegando a juicio. Además, a lo largo de estos años los socialistas 
de Alcalá de Henares hemos sufrido no solo amenazas graves, también 
agresiones en nuestra sede y fuera de esta, recibiendo incluso pedradas 
en la campaña electoral. Pese a ello, nunca desde el equipo de Gobierno 
se nos ha ofrecido la posibilidad de tener algún nivel de seguridad que 
provenga de la Policía Local, ni tan siquiera condenaron los hechos. Esa es 
la triste realidad”.

Javier Rodríguez Palacios, reelegido Secretario General 

de los Socialistas alcalaínos con el 98% de los apoyos
El sábado 5 de abril, los socialistas de Alcalá votaron a su 
dirección política para los próximos cuatro años. La jornada 
comenzó a las 10:00 horas y tuvo una duración de 9 horas, 
comenzando con la aprobación por unanimidad de la gestión 
de la ejecutiva saliente y prosiguiendo por la votación de la 
nueva Comisión Ejecutiva Municipal.

Cerradas las urnas, la militancia ha respaldado con un 98% de apoyo al equipo 
liderado por Javier Rodríguez Palacios. Un nuevo equipo que incorpora un 23% de 
nuevos integrantes que aportarán ideas y proyectos novedosos, así como personas 
del mundo sindical, empresarial o asociativo de la ciudad. Una ejecutiva que aúna 
juventud y experiencia con dos objetivos fundamentales: Recuperar el Gobierno de 
la ciudad y continuar la senda de la estabilidad en el partido en Alcalá. 

RECUPERAR EL GObIERNO DE LA CIUDAD DE ALCALÁ DE HENARES

“En mayo del año 2023 conseguimos la victoria electoral, pero el acuerdo entre 
PP y VOX nos arrebató el Gobierno. En estos casi dos años de desgobierno 
local, nos encontramos ante una ciudad que retrocede, una gestión pésima 
del equipo del PP-VOX y una actitud impresentable por parte de la alcaldesa. 
Esta triste realidad, es uno de los motivos principales para reforzar nuestro 
compromiso con la ciudad”, afirman. 

CONTINUAR CON LA SENDA DE ESTAbILIDAD  
DEL PARTIDO EN ALCALÁ

Los socialistas de Alcalá cuentan con mayor presencia que nunca en los 
diferentes órganos del partido, en el ámbito federal con Javier Rodríguez, 
Diana Díaz, Fernando Luján y Mariano Hoya, en el ámbito regional, con 
Fernando Fernández Lara en la ejecutiva regional, Alberto Blázquez 
en la Comisión de Ética regional y María Aranguren, Miguel Castillejo, 
Blanca Ibarra, Enrique Nogués, Patricia Sánchez, Rosa Gorgues y Alberto 
González como miembros del Comité Regional. “Esta capilaridad es fruto 
del buen trabajo y la confianza depositada en la agrupación de Alcalá, una 
agrupación estable y cohesionada entorno a un proyecto común -señalan-. 
Un proyecto más necesario que nunca, que se presenta para recuperar un 
Gobierno que dignifique Alcalá, lejos de las actitudes histriónicas y de 
la incapacidad de gestión que está mostrando la coalición PP-VOX que 
nos desgobierna. Un nuevo gobierno que devuelva a la ciudad el ritmo 
inversor y renovador que nunca debió perder, que vuelva a trabajar por 
sus vecinos y vecinas, a su lado. En definitiva, estamos convencidos de 
que este equipo es el mejor para asumir los retos de futuro que tenemos 
por delante”. 
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PSOE: “Eliminaremos el tarifazo de la Zona Azul y 
la división zonal para residentes impuesta por PP y 

VOX cuando volvamos al Gobierno municipal”
El Salón Plenos acogió  su sesión ordinaria correspondiente 
al mes de abril en la que los socialistas complutenses 
vieron como sus tres mociones, relativas a movilidad, 
innovación y educación, eran rechazadas con el voto en 
contra del equipo de Gobierno de PP y VOX.
Los socialistas mostraron en el Pleno su rechazo al “tarifazo 

de la zona azul” impuesto por el equipo de Gobierno de PP y VOX y que ha 
supuesto “un aumento significativo de las tarifas de aparcamiento en zona 
azul, que llega al 50%”.
El concejal socialista Alberto Blázquez denunció durante su intervención 
cómo “tras la caótica puesta en marcha de la nueva Zona Azul impuesta por 
PP y VOX, nos vemos obligados a traer esta moción ante el descontento 
ciudadano por el tarifazo de la señora Piquet, además de las quejas 
generadas entre los propios trabajadores municipales y el caos en la gestión 
de las tarjetas para residentes”. En este sentido, Blázquez destacó cómo 
“la nueva normativa sobre el estacionamiento regulado, lejos de facilitar el 
aparcamiento a los residentes, ha tenido el efecto contrario, fragmentando 
la ciudad y restringiendo la movilidad interna incluso dentro del centro”, 
contando con el rechazo de los propios vecinos.
El edil socialista denunció la caótica gestión ante “un nuevo sistema 
desordenado, improvisado y opaco” y solicitó “restablecer una zona única 
para residentes y revertir el tarifazo de la zona azul que han impuesto a 
nuestros vecinos. Si no lo hacen ustedes lo haremos en 2027. Hoy pueden 
tener una mayoría política pero ya no tienen mayoría social y dentro de 
poco lo comprobaremos”, señaló. La moción fue rechazada por PP y VOX.
El Grupo Socialista abordó además la decisión del equipo de Gobierno de PP 
y VOX de fulminar la Mobile Alcalá, un evento puesto en marcha en 2021 por 
el anterior equipo de Gobierno liderado por Javier Rodríguez Palacios y que se 
había consolidado como una iniciativa referente en el ámbito de la innovación.
El concejal Miguel Castillejo mostró en su intervención el rechazo de los 
socialistas a la medida impuesta por PP y VOX y desmontó una a una “todas 
y cada de unos mentiras esgrimidas para acabar con la Mobile Alcalá”. 
Castillejo recordó en este sentido como el equipo de Gobierno aseguró 

en enero y por escrito a las empresas organizadoras “que habría Mobile. 
Dos meses después, en marzo, les dicen que no con un pliego suyo de por 
medio. ¿Son conscientes del daño que están causando a a esas empresas?”. 
En este sentido el edil socialista señaló tras el Pleno que “hoy el equipo 
de Gobierno ha perdido una gran oportunidad para rectificar, pero han 
preferido seguir instalados en la mentira para justificar lo injustificable”.
Castillejo puso en valor el “gran trabajo” de los técnicos municipales tras 
el intento de ciberataque sufrido en abril de 2023, así como de la empresa 
que trabajó para acabar en tiempo récord con este problema, en este caso 
Telefónica. “Damos las gracias a la Universidad de Alcalá, a la Asociación de 
Empresarios del Henares, a las empresas patrocinadoras y organizadoras, 
a la ciudadanía por haber hecho posible la Mobile Alcalá durante todos 
estos años. Que nadie tenga duda que cuando el PSOE vuelva a gobernar 
volverá la Mobile Alcalá”, señaló.
Por último, los socialistas abordaron en el Pleno la situación de la educación 
universitaria. En este sentido, el Portavoz de los socialistas, Javier 
Rodríguez Palacios defendió “la modificación del Real Decreto 640/2021 
impulsada por el Gobierno de España para reforzar los requisitos para la 
creación y autorización de nuevas universidades y asegurar que cualquier 
nuevo proyecto universitario contribuya al fortalecimiento del sistema, 
manteniendo una oferta formativa e investigadora solvente y de calidad”.
Rodríguez Palacios señaló en este que “hoy traemos esta moción para 
defender el valor social de nuestra universidad pública, porque creemos 
que está en peligro de la Comunidad de Madrid. Creemos en la educación 
pública y en su virtud específica para garantizar que toda persona con 
esfuerzo puede obtener un título universitario”. En este sentido, el Portavoz 
socialista reivindicó que los socialistas “no estamos en contra de las 
universidades privadas. Estamos en contra de la perversión del marco de 
las universidades privadas y permitir chiringuitos en contra de los criterios 
científicos y docentes, algo que ha promovido el PP en la Comunidad de 
Madrid. Defendemos la universidad pública y es una vergüenza que den 
palmas y defiendan que se les quite un 30% a las Universidades Públicas, en 
particular la de Alcalá de Henares”. La moción fue rechazada por PP y VOX.

Orgullo por la Semana Santa alcalaína y vergüenza por la alcaldesa
Los socialistas manisfestaron su “reconocimiento y 
agradecimiento” a las cofradías complutenses por su 
“esfuerzo y entrega durante todo el año para hacer cada vez 
más grande y admirada nuestra Semana Santa. Una Semana 
Santa -recuerdan- que fue reconocida como Fiesta de 
Interés Turístico Nacional en 2019 por el Gobierno de Pedro 

Sánchez, siendo Javier Rodríguez Palacios el alcalde de nuestra ciudad”. 
El portavoz de los socialistas, Javier Rodríguez Palacios, ha destacado, además, 
“el compromiso de las cofradías con la ciudad y el trabajo realizado por los 
servicios municipales, tan cuestionados y agredidos por el Gobierno local de 
PP-VOX. También quiero mostrar un profundo respeto y agradecimiento al 
trabajo de la Policía Local, el parque de servicios y Protección Civil, que han 
velado por el buen desarrollo de los actos”. 
Desde las filas socialistas destacan que “la sorpresa desagradable ha sido 
corroborar que la alcaldesa, Judith Piquet, utiliza de manera sistemática a 
Policías Locales, como escoltas personales. A lo largo de las celebraciones 
de Semana Santa agentes de paisano de la Policía Local han sido asignados 
para el uso personal de la alcaldesa. Esto no es un hecho aislado -señalan-. 
Llevamos varios meses preguntando al equipo de Gobierno de PP y VOX 

sobre el uso exclusivo de Policías Locales para escolta de la alcaldesa; les 
hemos visto escoltando a Judith Piquet a los juzgados cuando ha tenido 
que declarar como imputada, en diversos actos públicos y privados y ahora, 
incluso, mientras ella procesionaba junto a su cofradía”. 
En este sentido los socialistas señalan que “cabe destacar que Javier 
Rodríguez Palacios como alcalde renunció a los escoltas de uso exclusivo al 
llegar a la alcaldía en el año 2015; esos Policías Locales pasaron al servicio 
de la ciudad, lo que supuso disminuir en 2 millones de euros los gastos 
asociados al alcalde durante su mandato. Por desgracia, vemos como 
Judith Piquet retoma la senda del anterior alcalde del Partido Popular, 
Bartolomé González: Escoltas exclusivos, coches oficiales, privilegios, 
derroche y conflicto y lo hacen en un momento en que la seguridad en 
Alcalá de Henares debería ser reforzada por parte de la Policía Local con 
nuevas plazas y no detrayendo agentes del servicio público para el uso 
exclusivo y personal”. 
Por último, desde las filas socialistas han señalado que “seguiremos exigiendo 
información y transparencia sobre el uso de los Policías Locales a pesar de 
la negativa a facilitar información por parte de la alcaldesa, tras reiteradas 
peticiones a largo de estos últimos meses”. 
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Más Madrid rechaza los “sospechosos 
planes de PP-Vox en deporte”

Más Madrid Alcalá reivindica que el Gobierno de España 
atiende su petición del acceso norte a la estación 

“Debido a la falta de diálogo del Gobierno PP-Vox con el 
tejido deportivo y social de Alcalá, la mayoría del Consejo 
de Administración de Ciudad Deportiva rechazó, por 
segundo año consecutivo, la plantilla orgánica que traía el 
Gobierno municipal. Una propuesta que no solucionaba 
ni uno de los problemas de Ciudad Deportiva. Por no 

hablar de que las Bases para pruebas selectivas por concursos-oposiciones 
han recibido serias advertencias jurídicas en informes. Ningún Gobierno 
con dos dedos de frente presentaría algo así de sospechoso”, advierte Más 
Madrid Alcalá.
En palabras de Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid Alcalá en 
el Ayuntamiento: “El Gobierno PP-Vox pretendía mantener estable en 99 
personas la plantilla del organismo autónomo Ciudad Deportiva Municipal. 
Lo que PP y Vox querían y no han podido hacer es cambiar de forma irracional 
cómo se distribuye ese personal. Por ejemplo, pretendían suprimir puestos 
de taquilleros cuando precisamente por falta de personal nos encontramos 
taquillas cerradas y tornos abiertos en instalaciones deportivas”.
“A la vez, PP y Vox pretendían crear la figura del Secretario-Interventor 
en la plantilla de Ciudad Deportiva Municipal, cuando la realidad es 
que sus propios Estatutos ya recogen que de esas funciones se encarga 
la Intervención municipal, como viene haciendo desde la creación del 
organismo. El Gobierno PP-Vox pretendía traer un nuevo funcionario de 
habilitación nacional que costaría más de 100.000 euros anuales al erario 
público cuando con ese dinero se podría sufragar el salario de otros puestos 
que pretendían suprimir y que son fundamentales para el funcionamiento 
y el mantenimiento de las instalaciones deportivas, personal que trabaja 
a pie de pista, de cara al público y en el mantenimiento de instalaciones, 
como taquilleros o peones”.
“Lo ocurrido en el Consejo de Administración es un reflejo de que la 
sociedad civil no respalda la gestión que está haciendo PP-Vox en Ciudad 
Deportiva”, añade Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid Alcalá.
“Por otro lado, el Gobierno PP-Vox tiene tan interiorizado el pensamiento 

privatizador que en pruebas selectivas para la Ciudad Deportiva Municipal, 
pruebas que deberían ser objetivas, pretendían incluir entrevistas que 
acababan con una garantía de la objetividad como es el principio de 
anonimato”.
“La concepción patrimonial del poder que tiene el Gobierno PP-Vox de 
golpe se da de bruces con la realidad. Y es que no se puede gestionar 
Ciudad Deportiva Municipal de espaldas al tejido deportivo y social de 
Alcalá. No se puede gestionar sin diálogo con los agentes sociales, sin 
diálogo con el deporte de Alcalá. Si pretendes que el Consejo avale tus 
planes, qué menos que informar previamente, dialogar y consensuar”, 
agregan desde Más Madrid Alcalá.
“Mucho menos se puede gestionar el deporte instaurando un clima de 
malestar y miedo entre los clubes. Miedo a que te arrebaten una carrera 
que como club venías organizando con éxito como la San Silvestre alcalaína. 
Miedo al retraso del pago de la subvención municipal. Miedo por tu 
viabilidad en el futuro, por las escuelas y por los campamentos de verano. 
Miedo a un tasazo que generó tal presión popular que el Gobierno PP-Vox 
tuvo que ceder en la votación de ordenanzas fiscales de 2025, rectificando 
y aprobando la enmienda de Más Madrid Alcalá para bonificar un 95% de 
las tasas de Ciudad Deportiva a los clubes”, concluyen desde la formación.

Desde Más Madrid Alcalá afirman: “¿Vives en El Ensanche, 
Chorrillo o Campo del Ángel? ¿Tú también estás cansado 
de cruzar al otro lado de las vías para entrar a la estación 
de tren de Alcalá? El Ministerio de Transportes trae buenas 
noticias: la licitación de un proyecto para incluir un vestíbulo 
de acceso a la estación desde la zona norte de la ciudad”. 

“Se trata de una mejora para los vecinos y vecinas. Sabemos que esos 5 
minutos extra que se pierden cruzando las pasarelas muchas veces son la 
diferencia entre llegar a tiempo a tu tren o no. Esta reivindicación es atendida 
por la inversión del Gobierno de coalición progresista, Gobierno de España 
que también ha financiado y está realizando las obras de remodelación de la 
estación para mejorar su accesibilidad, ya que hasta ahora una persona en 
silla de ruedas no puede acceder a los andenes de las vías 3 y 5”, añaden 
desde Más Madrid.
“La historia de nuestra estación refleja la necesidad de contar con una fuerza 
política pegada al territorio como Más Madrid, haciendo política de abajo 
a arriba, siempre presionando por mejoras para nuestros vecinos y vecinas 
gobierne quien gobierne. Llevamos exigiendo el acceso norte a la estación de 
Alcalá desde hace años. Véase, por ejemplo, la entrevista de nuestro diputado 

Alberto Oliver en Onda Cero Alcalá en noviembre de 2022, o todo nuestro 
trabajo en la Comisión de Transportes”.

MÁS MADRID EXIGE QUE LOS ASCENSORES DE LA 
PASARELA SE PONGAN EN FUNCIONAMIENTO

Por otro lado, la formación recuerda “qué es lo que está pasando con los ascensores 
de las pasarelas de las calles Infantado-Muelle y Valdeolmos sobre las vías del tren”: 
“Los ascensores no están en funcionamiento, están vallados, sin uso, cuando serían 
muy útiles para personas con problemas de movilidad o familias con carritos de 
bebé. Trasladamos las quejas vecinales a la Comisión de Desarrollo Urbano del 
Ayuntamiento del 15 de enero y allí la concejala de Urbanismo nos reconoció que el 
Gobierno municipal PP-Vox aún está tramitando el contrato de mantenimiento de 
los ascensores. Esto debía haberse realizado en paralelo a las obras de instalación de 
los mismos, lo que habría permitido ponerlos en funcionamiento sin retrasos, nada 
más finalizar la instalación. Lo único que tenía que hacer el Gobierno PP-Vox era 
poner la guinda a esta buena herencia recibida. Deben hacer su parte del trabajo, 
que es el contrato de mantenimiento de estos ascensores que están fuera de la 
estación, que compete al Ayuntamiento”, concluyen desde Más Madrid Alcalá.
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Más Madrid propone mejoras en salud mental 
y defiende al personal de la Grúa y de Berlimed

Para el próximo Pleno municipal, Más Madrid Alcalá 
propone trabajar en la firma de un convenio que implante 
programas de salud mental en centros educativos. 
Además, la formación verde exigirá explicaciones por el 
contrato de la Grúa municipal que el Gobierno PP-Vox 
olvidó renovar, dejando a 12 trabajadores en la calle. 

Por último, Más Madrid Alcalá exige respaldo institucional contra los 18 
despidos en Berlimed, la planta de Bayer en Alcalá, que Ayuso y Piquet 
promocionaron y visitaron cuando la empresa anunciaba un aumento de la 
inversión.

PROGRAMAS DE SALUD MENTAL EN CENTROS EDUCATIvOS
El Grupo Municipal Más Madrid Alcalá presenta en el próximo Pleno una 
propuesta para que el Ayuntamiento suscriba un “convenio de colaboración 
con el Colegio Oficial de la Psicología de Madrid”. Su objetivo sería el 
“trabajo conjunto en el bienestar y la salud psicológica de niños, niñas, 
adolescentes y jóvenes escolarizados en Alcalá”. 
En palabras de Sara Escudero, concejala de Más Madrid Alcalá: “1 de cada 
4 jóvenes presenta síntomas compatibles con un problema de salud mental, 
y el suicidio es la primera causa de muerte entre los 15 y los 29 años, según 
datos del Consejo General de la Psicología de España. Es urgente trabajar 
frente a la epidemia silenciosa de los problemas de salud mental”.
Las principales líneas de colaboración serían: “1) asesoramiento técnico y 
acompañamiento a los equipos municipales; 2) diseño e implementación de 
campañas de sensibilización sobre salud mental en el ámbito educativo; 3) 
formación especializada para equipos directivos, orientadores y docentes 
en estrategias de prevención y protección del bienestar emocional del 

alumnado; 4) jornadas formativas dirigidas a profesionales de los servicios 
municipales que trabajan con infancia, juventud y familias”.
Desde Más Madrid Alcalá añaden que continúan “trabajando en más 
propuestas para la salud mental de todas las personas, ya sean mayores, 
de mediana edad…”.

DEFENSA DE LOS TRAbAjADORES DE LA GRÚA  
y DE bAyER-bERLIMED

Por otro lado, Más Madrid Alcalá exigirá “explicaciones sobre el contrato 
caducado de la Grúa municipal, que el Gobierno PP-Vox olvidó renovar a 
tiempo, con graves consecuencias tanto para la ciudadanía como para los 
12 trabajadores que prestaban el servicio, a los que el Gobierno PP-Vox ha 
dejado en la calle”.
Asimismo, Más Madrid Alcalá llevará al Pleno municipal la situación que 
se vive en Berlimed, la planta de la farmacéutica Bayer en Alcalá. Desde la 
formación política concluyen: 
“El 3 de abril la alcaldesa Judith Piquet visitó la planta junto a Ayuso, para 
escenificar el respaldo institucional a la inversión de 74 millones de euros 
anunciada por la empresa, presentada públicamente como ejemplo de 
generación de empleo en Alcalá. Sin embargo, días después, la empresa 
anunció el despido de 18 personas, pese al buen momento económico 
que atraviesa. Sus funciones serían asumidas por el personal en prácticas o 
eventual, sosteniendo la producción en condiciones precarias. Ayuso y Piquet 
pusieron su capital institucional al servicio de la imagen de la compañía. 
Precisamente por eso, más allá del carácter privado de la empresa, es una 
obligación moral que el Ayuntamiento y la Comunidad de Madrid exijan dar 
marcha atrás a los 18 despidos en la planta de Bayer en Alcalá”. 

“A escopetazo limpio matando aves en parques 
con gente”, critica Más Madrid Alcalá
Desde Más Madrid Alcalá critican que “en parques de la 
ciudad, con niños y niñas alrededor y a plena luz del día, 
se ha disparado contra aves por parte de una empresa 
contratada por el Ayuntamiento”. La formación exigirá 
explicaciones al Gobierno PP-Vox en la próxima Comisión 
sobre medio ambiente, recordando que “la Ley 4/2016 

establece alternativas éticas de control de especies exóticas como el 
control de huevos”.
Más Madrid Alcalá añade: “No es de recibo que personas armadas con 
carabinas semi-automáticas  campen a sus anchas por los parques de 
Alcalá a la caza de aves. No se pueden ignorar las quejas vecinales por el 
ruido y por las imágenes que dejan estas cacerías. Exigimos al Gobierno 
PP-Vox que dé explicaciones, que sea transparente, aportando todos los 
documentos que se le solicitan, y que recapacite, adoptando métodos 
éticos y no cruentos para controlar la población de aves exóticas. Se están 
incumpliendo las condiciones de la Consejería de Medio Ambiente, que 
establece que se debe evitar ser observado por transeúntes”. 
“Las especies exóticas son una problemática con profundas implicaciones 
éticas, medioambientales, sanitarias y económicas. Nadie duda del impacto 
de las especies invasoras en la biodiversidad del ecosistema, pero el control 
de poblaciones se puede realizar de muchas otras maneras antes que a 
tiros. En vez de matar moscas a cañonazos, hay alternativas no crueles 
perfectamente viables. Hay que respetar la Ley 4/2016. Hay que conciliar 

la salvaguarda de la biodiversidad con el bienestar animal. Evitemos la 
crueldad hacia los animales en los parques y plazas de nuestra ciudad”, 
agregan desde Más Madrid Alcalá.
“Condenamos rotundamente el uso de carabinas para disparar en espacios 
públicos, a plena vista de los vecinos. Este tipo de actuaciones no solo 
son crueles e inaceptables, sino que también generan alarma social y 
suponen un grave retroceso en materia de convivencia y bienestar animal”, 
concluyen desde Más Madrid Alcalá.
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Judith Piquet visitó el campo de fútbol Jorge Ángel 
González Vivas, uno de los dos campos municipales 

donde se ha renovado el césped artificial
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares también ha renovado el césped artificial de 

la instalación deportiva municipal situada en Espartales.
La alcaldesa Judith Piquet visitó las instalaciones del campo de fútbol municipal 
Jorge Ángel González Vivas, en el que el Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
ha invertido más de 200.000 euros en la renovación del césped de artificial del 
campo de fútbol 11. En concreto, la actuación ha consistido en la instalación y 
mantenimiento del césped artificial y ha incluido, además, la instalación del 
sistema de riego automático, una mejora con respecto a la propuesta del equipo 
de gobierno anterior.
Acompañada por la concejala de Deportes, Lola López, el presidente de Ciudad 
Deportiva Municipal, Víctor Acosta, y Mariano Doncel, presidente del club AD 
Henares, Mariano Doncel, la alcaldesa ha indicado “el AD Henares es un clásico 
de nuestra ciudad, en cuyas instalaciones practican deporte más de 280 chicos y 

chicas. Hemos venido a ver el resultado 
de la instalación del nuevo césped por 
parte del Ayuntamiento”. “Se trata de 
una actuación era muy demandada por 
los jugadores y familiares, y mejorará las 
condiciones de la práctica deportiva”, ha 
indicado la alcaldesa, que ha agradecido 
al club “la gran labor deportiva, educativa 
y social que realizan”.
Esta intervención se suma a la también realizada en el campo de fútbol municipal 
situado en Espartales, en el que también se ha incluido el riego automático.

Rugby Alcalá finaliza quinto en la Liga tras 
caer con Jaén en el Luisón Abad

Los rojillos se encontraron con la mejor versión de Jaén que finiquitó el partido al inicio de 
la segunda mitad tras una igualada primera parte.

Último partido de Liga en el que Málaga, Jaén y Alcalá se jugaban la 
tercera plaza. Rojillos y jienenses se medían entre ellos esperando una 
derrota de los malagueños ante CAR Sevilla. Con la victoria olivarera –y la 
consecuente derrota alcalaína- y el empate en la Costa del Sol, serán Jaén, 
Málaga y Alcalá los que, finalmente, ocupen por ese orden la zona media 
de la tabla de nueve equipos que luchaban por eludir el descenso.
El choque entre Jaén y Alcalá empezó con un conjunto andaluz 
tremendamente revolucionado. A duras penas, los rojillos podían parar los 
envites andaluces. Así llegó el primer ensayo visitante tras salida de melé 
de Juan Castro (0-5).
No tardó en contestar el conjunto rojillo con su capitán Alberto culminando 
un empuje de delantera (5-5). Con los pateadores sin estrenarse, Mateo lo 
intentó desde 45 metros y no falló para dar la vuelta al partido con el 8-5.
Pero Jaén había jugado mejor y lo justo era marcharse con ventaja al 
descanso. Dicho y hecho, y de nuevo obra de Juan Castro, llegó el ensayo 
que les devolvía la delantera (8-10).

SEGUNDA PARTE PARA LA vICTORIA vISITANTE
Con un choque igualado, más en el marcador que en el juego, se esperaba 
una reacción del equipo de casa. Nada más lejos de la realidad. En 18 
minutos, Jaén anotó cuatro ensayos –Berón, Bellatti, Torres y el pateador 
Enrique, que además convirtió todos haciendo jugadas de siete puntos-, 
por solo un drop de Ísola para los alcalaínos.
Es decir, que a la salida de la segunda mitad, Jaén se puso con una insalvable 
ventaja de 11-38. A partir de ahí se acabó el partido. Agus Sarmiento, Ísola 
y Arias marcaron ensayos para los rojillos mientras Pinto y, otra vez, Juan 
Castro, lo hicieron para los jienenses. Poca historia más en un partido que 
se fue hasta el 30- 52 final.

EL PRóXIMO PARTIDO...
El Rugby Alcalá finaliza su temporada y ahora se centrará en las competiciones 
de Rugby Seven (modalidad olímpica). Primero el circuito de la Comunidad 
de Madrid en mayo y, posteriormente, a defender el título en Tarragona del 
Torneo de las Ciudades Patrimonio de España.

FICHA TéCNICA:
30 – Rugby Alcalá: Llamas, Bastias, Luis Tato, Franco, Alberto, Rubio, 
Deben, Mauro Sarmiento; Agus Sarmiento, Mateo; Arias, Manu, Mario 
Blanco, Valcárcel e Ísola. Suplentes: Laso, Deal, Salmerón, Charl, Atares, 
Prieto, Smith y Mateu.
52 – Jaén Rugby: Ojeda, Padilla, Cano, Moral, Carvajal, Pedro Pérez, 
Navarreta, Juan Castro; Diab, Torres; Alfaro, Mesropian, Bellatti, Guillermo 
y Pinto. Suplentes: De Rus, Berón, Enrique, Carranza y Santías.las, Encinas, 
Riva y Andrino.
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Víctor Acosta: “La izquierda convirtió la 
Ciudad Deportiva en un chiringuito político 

al servicio de su sectarismo ideológico”
El presidente de la Ciudad Deportiva Municipal, Víctor Acosta, ha 
respondido con contundencia a las críticas sobre el nombramiento 
del nuevo representante de los clubes deportivos en el Consejo 
de Administración. Acosta acusa a la izquierda de “hipocresía, 
cinismo y desconocimiento absoluto de los Estatutos”, y recuerda 
que fueron precisamente los anteriores gobiernos de izquierdas 
quienes “desnaturalizaron por completo” el organismo autónomo 
que gestiona el deporte en la ciudad.
“La izquierda convirtió durante años la Ciudad Deportiva en 
un chiringuito político, promocionando a sus amiguetes para 
controlar desde dentro la gestión de una entidad que debía estar 
al servicio de los deportistas y los vecinos, no del sectarismo 
ideológico”, ha denunciado Acosta. Según el presidente del 
ente, “ningún artículo ha sido vulnerado. La designación se 
ha realizado con arreglo a derecho y con el único objetivo de 
asegurar una representación real, seria y eficaz de los clubes 
deportivos de Alcalá”.
“El procedimiento de nombramiento de consejero ha sido 
estrictamente legal e idéntico a los que se han hecho en 
nombramientos anteriores. Tienen todos los informes favorables 
de los servicios técnicos municipales, como no puede ser de otro 
modo”, añadía Acosta.
“Lo que le molesta a la izquierda no es el procedimiento, sino 
haber perdido el control de un espacio que habían colonizado 
para el reparto de sillones, cargos y favores. Es el mundo al revés: 
quienes enchufaban a dedo sin pudor, ahora vienen a hablar de 
democracia y transparencia”, ha ironizado Acosta.

Cataratas en el edificio de la Ciudad Deportiva El Juncal
Los recientes episodios de lluvia vividos en los últimos días en nuestra ciudad han 
dejado en evidencia las deficiencias existentes en las obras llevadas a cabo en 
la Ciudad Deportiva El Juncal, generando verdaderas cataratas de agua en sus 
dependencias e inundaciones en su primera planta.

UN PROyECTO ELAbORADO POR EL ANTERIOR GObIERNO 
Desde las filas socialistas han recordado que la primera planta de El Juncal 
“fue recientemente reformada en su totalidad gracias a un proyecto 
elaborado y con financiación conseguida en el anterior mandato por el 
Gobierno de Javier Rodríguez Palacios para la ejecución de un centro de 
formación multifuncional, cofinanciado en un 50% por el Fondo Europeo 
de Desarrollo Regional (FEDER) en el marco del Programa Operativo 
Plurirregional de España (expediente 6510 FEDER), con un importe de 
adjudicación de 664.812,20 euros”.  

CATARATAS EN LAS INSTALACIONES 
Los socialistas denuncian en este sentido que la obras, finalizadas en noviembre de 
2023, fueron recepcionadas el 24 de noviembre de ese mismo año y supervisadas 
directamente por la concejala de urbanismo y proyectos, Cristina Alcañiz, y por el 
presidente del Organismo Autónomo Ciudad Deportiva Municipal, Víctor Acosta. 
“Sin embargo -afirman- un año y medio después podemos comprobar como 
dicha supervisión fue a todas luces ineficiente, como lo evidencian los graves 

episodios de goteras en forma de cataratas que se han producido en las últimas 
semanas en estas dependencias”. 
Desde el Grupo Socialista señalan en este sentido que tras preguntar en la 
Comisión de Desarrollo Urbano del pasado 26 de junio de 2024 por la situación 
en la que se encontraba este espacio deportivo, la concejala de urbanismo afirmó 
que las obras “se habían finalizado” y que el espacio “estaba a disposición del 
Organismo Autónomo Ciudad Deportiva Municipal”, que tenía que ponerlo en 
funcionamiento. 

AÑOS DE DEjADEz y FALTA DE INvERSIONES
“Esto se suma al grave deterioro existente de las instalaciones deportivas de la 
ciudad tras dos años en blanco, fruto de la mala gestión del gobierno de PP y VOX 
en los que no se ha realizado ninguna inversión importante para la construcción 
y/o mantenimiento de instalaciones deportivas -señalan desde el PSOE-. La 
pista de fútbol sala de Dámaso Alonso (que ha estado un año inutilizable como 
consecuencia de la dejadez del gobierno de PP y VOX, incapaz de reponer 
dos simples porterías o arreglar su vallado), el pésimo estado de las pistas 
polideportivas de Espartales Norte-Sur, el deterioro del Parque Roma o las pistas 
de La Garena… en definitiva, un deterioro continuo por la falta de mantenimiento 
en estos dos años de legislatura, lo que contrasta con los 36 millones de euros 
invertidos en los gobiernos de Javier Rodríguez Palacios, con 66 actuaciones de 
construcción y reforma de instalaciones deportivas”.
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El programa Otra Forma de Moverte 
arranca un nuevo trimestre con 

múltiples actividades para los jóvenes
El programa de ocio y tiempo libre Otra Forma de Moverte hizo pública 
las nuevas propuestas para el próximo trimestre. El programa, que sigue 
creciendo gracias a las propuestas de las asociaciones, grupos informales 
e iniciativas individuales, con una oferta variada de ocio alternativo para la 
juventud alcalaína.
Como objetivo para este nuevo trimestre OFM propone tres retos: reconocer 
el sector del ocio como agente clave y necesario para potenciar el desarrollo 
integral de la juventud; mejorar las oportunidades y los recursos de las 
políticas de juventud para hacer posible que estos beneficios lleguen a 
la mayor cantidad de jóvenes en respuesta a las tendencias, y construir 
itinerarios personalizados para adolescentes y jóvenes, especialmente 
para quienes se encuentran en situaciones de vulnerabilidad. También que 
permitan acercar lenguajes, conectar intereses y atender sus necesidades 
socioemocionales y económicas, facilitando, de este modo, su incorporación 
social plena.
En este marco, algunas de las propuestas más destacadas que se van a 
desarrollar en durante los meses de mayo, junio y julio son las siguientes:

CONCIERTO jOvEN EL 10 DE MAyO
Como apertura de la agenda de actividades para este trimestre, el 
programa ofrece un doble concierto a cargo de Late Capital y Linze el 
próximo 10 de mayo. Estas jóvenes bandas traerán su estilo rock alegre y 
despreocupado para dar la bienvenida al buen tiempo desde las 20:00h 
en la Capilla del Oidor.

II NEbULA SOUND 2025 EN EL PARQUE O’DONNELL
Sin duda, el evento más destacado de la agenda será la esperada II 
edición del Nebula Sound, un encuentro de artistas emergentes de ámbito 
musical en el que el talento estará asegurado. Tras un magnífico debut en 
2024, el parque O´Donnell se llenará de nuevo de música y experiencias 
el próximo 14 de junio para dar la bienvenida al verano. Desde las 12 
del mediodía, se sucederán las actuaciones de los DJs, bandas y solistas 
seleccionados en las audiciones del pasado mes de marzo, además de las 
diferentes actividades gastronómicas y culturales que el público asistente 
podrá disfrutar.

NOCHE EN bLANCO: CLUEDO EN vIvO
El 17 de mayo se celebrará en Alcalá, un año más, la Noche en Blanco con 
una amplia variedad de actividades. La Red de Ocio participará esta vez en 
dicha oferta con ‘El paciente cero’, un Cluedo en vivo en formato Escape 
Room en el que la Casa Tapón se transformará en un antiguo hospital 
abandonado, rodeado de misterio y con una incógnita sin resolver ¿Quién 
fue el paciente cero? Reúne a tu equipo de investigación, supera todas las 
pruebas y averigua la verdad.

OCIODAy EN EL CENTRO FIA
El 24 de Mayo el Centro FIA abrirá sus puertas a una jornada donde la 
robótica, el maquetismo y los videojuegos tomarán el protagonismo para 
ofrecer actividades para toda la familia. A partir de las 18 horas, en el 
recinto se ofrecerá una amplia gama de entretenimiento dividida en estos 
tres ámbitos con talleres para el uso de la IA; talleres de programación de 
robótica; experiencias con un simulador de vuelo y drones reales; torneos 
de Warhammer, Mario Kart y SmashBros; concurso de cosplay; batallas con 

pistolas Nerf y Laser Tag; experiencias de realidad aumentada; y mucho 
más. ¡Disfruta y aprende a partes iguales en este evento!

GALA DE ENTREGA DE PREMIOS DEL vII CERTAMEN DEL 
TEATRO jUvENIL OFM

¿Quién se llevará el OTI? Tras representar cinco magníficas representaciones 
ante un público totalmente entregado, las compañías juveniles que 
participaron durante el I trimestre aguardan a que el jurado ofrezca su 
veredicto. Especial atención tendrá el premio de la categoría “Mejor obra”, 
ya que el ganador tendrá el derecho a defender su actuación en el Teatro 
Salón Cervantes. Por tanto, el próximo 30 de mayo tendrá lugar una gala 
llena de ilusión, sorpresas y amor por el teatro.

OTIFEST
El trimestre cerrará su agenda por todo lo alto con un gran evento con el que 
combatir el calor. Disfruta de música en directo de la mano de Grammoka 
o atrévete a subir al escenario en el espacio de micro abierto. Durante la 
jornada se podrá participar también en la carrera de karts manuales con 
música y diversión para todos los asistentes.

ACTIvIDADES DEPORTIvAS y FIjAS
Tras repasar las principales novedades de la agenda, cabe recordar que las 
clásicas actividades fijas continúan desarrollándose periódicamente en su 
horario habitual. En esta ocasión, al boxeo, parkour, danza urbana o danza 
clásica se le unen las jornadas intensivas de 7vs7 en el pabellón Alicia de 
Larrocha.
Un sinfín de propuestas de ocio alternativo gratuito esperan acoger, de 
nuevo, a la juventud local para disfrutar de los fines de semana de mayo a 
julio.
También hay que destacar las actividades de Intercambio de Idiomas, 
Gamers, Nerfs, batalla de los Cerros, y otras muchas que puedes consultar 
en la página web de Otra Forma de Moverte.

COMANDOS NOCTURNOS
Durante este trimestre también continuará el programa de Comandos 
Nocturnos y el abordaje de la salud de la juventud, que realizan en las 
salidas nocturnas y las diferentes campañas de concienciación vinculadas y 
efemérides que se celebran en estos meses.
En este nuevo trimestre las acciones se realizarán en torno a la prevención 
de consumo de alcohol y otras sustancias en adolescentes, el consumo 
responsable en jóvenes adultos, y la concienciación de tener un ocio 
responsable y saludable, también en los espacios nocturnos. Salir de 
noche, divertirse y cuidar la salud es el slogan de un ocio alternativo y 
juventud saludable.
Por otra parte, desde Otra Forma de Moverte también animan a estar 
pendientes de sus redes sociales para conocer las ‘Píldoras con cabeza’, 
una serie de campañas de prevención en el ocio juvenil sobre distintas 
temáticas vinculadas a la diversión de la noche.
Otra Forma de Moverte (OFM) es un programa financiado por la Delegación 
del Gobierno para el Plan Nacional sobre Drogas.
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TIA representa “Lo que el quijote no cuenta” 
en el festival de la palabra 2025

El pasado 26 de abril, en el Antiguo Hospital de Santa María la Rica, 
Teatro Independiente Alcalaíno representó, dentro de la programación 
del Festival de la Palabra 2025, “Lo que el Quijote no cuenta” de Luis 
Alonso y Atila-no, montaje que fue estrenado y programado por el Festival 
Iberoamericano del Siglo de Oro - Clásicos en Alcalá 2024.
El espectáculo, derigido por Luis Alonso, está compuesto por ocho piezas 
que, como dice su introductor, se inspiran en un cartapacio con textos de Cide 
Hamete Benengeli en los que el propio Cervantes se inspiró para escribir su 
Quijote, pero, no se sabe por qué razón, Cervantes no llegó a utilizar.
Así, las ocho piezas, con sus presentaciones respectivas y su despedida 
final, son: El molino, El tributo, Los rebuznos, Zarabanda, Las bodas de 
Camacho, El busto parlante, Los locos y Las mozas del Toboso.
Los participantes fueron: Carlangas, Begoña González, Javier Blasco, Luis 
Alonso, Carmela Tena, Marta de la Peña, Sebastián Sánchez, Chus López, 
Marisa Jiménez, Francisco Piris, Germán Picazo, Mónika Salazar, Demi 
Reyes, Belén Alhama, Diego Serrano y Samylla Santos.
Además, como introducción y epílogo del espectáculo, los cómicos cantaron 
la canción “Por la calle cantando y bailando” de Luis Alonso. Fuera de 
programa, sonó una estimulante versión punk-pop de la antedicha canción, 
realizada por Germán Picazo en colaboración con IA “Suno”.
Al final del espectáculo, el público, que llenaba el patio de Santa María la 
Rica, premió el trabajo de TIA con largos y emotivos aplausos.

AzPILICUETA

Fotos: Baldo

Las artistas alcalaínas Pepa Burillo y Cristina 
Arzúa muestran su obra hasta el 8 de junio en 

el Antiguo Hospital de Santa María La Rica
El concejal de Cultura, Santiago Alonso, inauguro  en la Sala Kioto del Antiguo 
Hospital de Santa María La Rica una nueva exposición. Se trata de “Pandora” 
una obra de dos artistas residentes en Alcalá de Henares, Pepa Burillo y 
Cristina Arzúa, que se podrá visitar hasta el 8 de junio.
Alonso destacó que “esta magnífica exposición tendrá a artistas locales una 
vez más como protagonistas. Es de especial interés para el gobierno de Judith 
Piquet fomentar y promocionar el talento artístico de nuestra ciudad y acabar 
para siempre con el dicho: nadie es profeta en su tierra”. “En Alcalá de Henares 
estamos muy orgullosos de nuestros artistas y estamos siempre deseosos de 
impulsar, promocionar y poner a su disposición todos nuestros recursos. Una 
muestra de ello es esta exposición: Pandora”, ha añadido.
Esta exposición es la unión de la obra de dos mujeres que son compañeras 
de docencia en el Colegio Calasanz y que exploran la abstracción 
expresionista. Esta convivencia laboral ha forjado complicidades y 
reconocimiento de intereses compartidos en su búsqueda artística, rótulas 
comunes que articulan las diferencias, que se divisarán mutuamente desde 
el mismo punto de vista. En la obra de Pepa Burillo se muestran desarrollos 
temáticos en diversas encarnaciones de tamaño y técnica, que muestran 
cada obra como un caso particular de una exploración múltiple. Realizados 
con técnicas cruzadas, componen un mundo de signos desconocidos, un 
despliegue de resonancias prelingüisticas, a un paso del nacimiento de unas 
ciertas figuras presentidas, que se apoyan en el plano pictórico y en voz baja 
lo refutan.
Mientras que en la obra de Cristina Arzúa triunfa la vibración cromática de la 
materia pictórica. En cada cuadro, el toque del gesto, nunca igual a sí mismo, 

descubre un aspecto concreto de la luz disgregada, no lejano a la exploración 
musical de la escuela espectralista del siglo XX, que revela la forma implícita en 
la vibración sonora. En el resultado están presentes el espesor del pigmento, la 
huella del instrumento y la huella del músculo, que establecen un rico diálogo 
desde lo concreto con la ideación abstracta.
A través de estas obras el espectador puede llegar a ponerse en su lugar, y, 
con igual fascinación, mirar por sus ojos.
Esta exposición es de entrada libre y se podrá visitar hasta el 8 de junio en la 
Sala Kioto del Antiguo Hospital de Santa María La Rica de martes a sábados 
de 11:00 a 14:00 horas y de 17:00 a 20:00 horas y los domingos de 11:00 a 
14:00 horas, salvo los lunes que estará cerrado.
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